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nayarita Aguiar Retes 

*El Papa anunció hoy que el próximo 19 de noviembre elevará 
al rango de cardenal a 17 clérigos de 14 naciones distintas, entre 
ellos el arzobispo mexicano de Tlalnepantla, Carlos Aguiar Retes.

Papa Francisco 
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CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

LAS DIVISIONES AFECTAN
Este pasado jueves 06 del presente 
mes, a invitación expresa del periodista 
y fotógrafo profesional don Ángel 
Carbajal Aguilar, acudí al auditorio 
Carlos Marx en las inmediaciones de 
la Unidad Académica de Economía, 
en donde se está llevando  cabo 
un Seminario de Historia Regional 
dentro del marco para la celebración 
del próximo primer centenario como 
Estado Libre y Soberano de Nayarit.
La bienvenida y presentación de 
los expositores corrió a cargo del 
Investigador e Historiador Pedro Luna 
Jiménez, quien dio primeramente una 
breve pero contundente semblanza 
de lo que fueron estas tierras 
nayaritas antes de conformarse 
como una entidad federativa siendo 
primeramente el 7º cantón de Jalisco. 
La primera exposición estuvo a 
cargo del Arquitecto y Restaurador 
Raymundo Ramos Delgado, quien puso 
énfasis en las familias que empezaron 
a levantar económicamente a esta 
región gracias al entonces antiguo 
puerto de San Blas, y construyendo 
fábricas textiles, sobre todo, familias 
casi todas de origen extranjero que se 
empezaron a emparentar con gente 
pudiente de esta zona. Pero resaltó 
más el arquitecto Ramos Delgado, 
que fueron estas familias las que 
determinaron crear los cuarteles y 
manzanas en torno a la Catedral y 
lo que hoy es el Centro Histórico, 
construyendo sus casas con un buen 
gusto influenciados por edificaciones 
europeas que era la moda de 
entonces, bellas casas-habitación 
de las que afortunadamente aún se 
conservan y bien varias de ellas, 
pero que por desgracia también 
muchos de estos inmuebles ya han 
desaparecido y junto con ellos mucho 
de la historia de lo que fueron los 
principios de la hoy capital nayarita 
en sus inicios como centro neurálgico 
para el movimiento  de compra y 
venta de mercancías que de aquí 
se repartían a la mayor parte de las 
zonas habitadas de aquél entonces 
en el siglo XIX.
Recordó el también restaurador 
Raymundo Ramos, que hubo una 
línea de tranvías de mulitas que 
salían de la Plaza Principal hasta 
donde está hoy en día la fuente de La 
Hermana Agua, rumbo al sur, y rumbo 
al norte hasta las inmediaciones de 
lo que hoy son las ruinas de Jauja. 
Tranvías que nada más tuvieron un 
auge de 1881 a 1990, año en que 
desaparecieron para siempre; sin 
embargo, la mayoría de los rieles 
que se levantaron de los tendidos 

de la vía, se aprovecharon como 
vigas para los techos de otras 
nuevas edificaciones; que todo el 
material que conformaban las vías 
se aprovechó al máximo, pero de 
los carritos o furgoncitos, poco se 
sabe qué pasó con ellos. Y ya para 
terminar su exposición, detalló sobre 
varias construcciones que con el 
tiempo se tuvieron que destruir para 
dar paso a la modernidad que llegó 
para quedarse.
El segundo expositor fue el Maestro 
e Historiador regional, don Javier 
Berecochea García, quien amplió 
un poco más la información sobre 
dicho tranvía de mulitas que tenía 
miras de ampliarse por otras partes 
de Tepic, pero que pronto cayó en 
desuso debido a que se empezaron a 
habilitar los trabajos para emprender 
una gran hazaña para esta región: 
un ferrocarril del antiguo puerto de 
San Blas, y que en forma transversal 
conectara con la parte oriental del 
país, por lo que mucha gente se fue 
a trabajar en dicho proyecto; pero 
que desgraciadamente también 
cayó de la gracia de los visionarios 
emprendedores, porque se dio la 
infame noticia de que la famosa 
fiebre amarilla había sentado sus 
reales en el puerto nayarita, traída 
la infección desde el puerto de 
Mazatlán, Sinaloa, y que allá en 
dicho puerto sinaloense había hecho 
grandes estragos, afectando dicho 
mal a la cantante mexicana conocida 
como “El Ruiseñor Mexicano”, 
Ángela Peralta. Así que de acuerdo 
al historiador Berecochea García, 
esta nefasta noticia hizo que mucha 
gente abandonara los tendidos de 
la vía férrea por temor al contagio; 
y si bien se confirmó que Tepic 
estaba a salvo de dicho contagio 
debido a la altura sobre el nivel del 
Mar, no hubo poder terrenal que 
hiciera desistir a los trabajadores 
que no abandonaran los trabajos 
de la vía que, posiblemente de no 
haber pasado esto, tal vez y hoy 
en día contara Nayarit con una vía 
de ferrocarril que conectara con 
San Blas.
Algo que destacó el historiador 
Berecochea en su exposición, fue 
que desde mediados del siglo XIX, 
ya había visos de una separación de 
Jalisco, pues en el primer periódico 
de la zona y que se llamó “El Vigía 
del Pacífico”, había claros indicios 
de voces que clamaban porque 
esta zona se tenía que separar de 
Jalisco, cosa que como está escrito, 
no sucedió hasta mayo de 1917.

Dentro del marco del 1er centenario
JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE PENSAMIENTO

Nayarit t iene una población 
total de 1 millón 084 mil 979 
personas, de las cuales el 
50.1% son mujeres y el 49.9% 
hombres, según el Censo de 
Población y Vivienda 2010. El 
69% de la población se encuentra 
en áreas urbanas, por lo cual 
se requieren nuevos planes de 
desarrollo económico y empleos 
que nos empujen al progreso, 
con unidad y organización.
Mientras los sectores estratégicos 
son: agroindustria, turismo, 
industria y minería, en el rubro 
de infraestructura productiva 
el estado cuenta con el Parque 
Industr ial  Ciudad Industr ial 
Nayarit el cual  puede recibir 
empresas o centros de trabajo que 
produzcan empleos bien pagados 
y con niveles de seguridad social 
para sus trabajadores.
De acuerdo con el Anuario 
de Estadísticas por Entidad 
Federativa 2012, el estado de 
Nayarit contaba en 2011 con 
una longitud carretera de 8 mil 
576 kilómetros, 394.2 kilómetros 
de vías férreas, cuatro puertos, 
una terminal portuaria y un 
aeropuerto internacional, viendo 
que no andamos tan mal pero 
requerimos mejorar en todos los 
ámbitos con el concurso de los 
diversos sectores para competir 
y progresar.
Según un informe  publicado 
por el Banco Mundial (BM) 
y la Corporación Financiera 
Internacional (CFI), que clasifica 
a las economías por su facilidad 
para hacer negocios, la ciudad 
de Tepic, Nayarit ocupa el lugar 
23 en México, el cual debe 
mejorar  con el trabajo de todos, 
en unidad y organización.
Al desagregar este indicador, 
Tepic ocupa el 26° lugar para 
apertura de un negocio; el 14° 
respecto al manejo de permisos 
de construcción; el  27° en 
registro de propiedades y el 11° 
en cumplimiento de contratos.
Además, según cifras del Instituto 
Nacional  de Estadís t ica y 

Geografía (INEGI) y la Secretaría 
de Economía (SE), durante 
2012 Nayarit ocupó el lugar 
número 31 por el valor de 
sus exportaciones. Se destacó 
como principal act ividad la 
industria manufacturera con 
un valor en sus exportaciones 
de 97 millones de dólares en 
tanto el subsector con mayor 
participación fue la industria 
al imentar ia que representó 
el 72.1%. Considerando las 
actividades agropecuarias, la 
entidad también exportó mango, 
tomate, pastas de frutas y tabaco.
Con respecto a las remesas, 
Nayarit obtuvo un total de 330.6 
millones de dólares  durante 
2013,  ocupando el 23 lugar a 
nivel nacional.
Conforme el Ranking Nacional 
de  C ienc ia ,  Tecno log ía  e 
Innovación 2013, publicado por 
el Foro Consultivo Científico y 
Tecnológico (FCCyT), la entidad 
se ubica en la  posición 26 de las 
32 entidades. Entre los principales 
indicadores que reporta dicho 
ranking, la entidad ocupa los 
siguientes lugares: 16avo en  
Infraestructura académica y de 
investigación; 26 en Inversión en 
ciencia, tecnología e innovación; 
31 en Productividad científica e 
innovadora y 17 en Tecnologías de 
la Información y Comunicaciones, 
por lo que se requiere conjuntar 
esfuerzos pueblo, gobierno, 
iniciativa privada e instituciones 
económicas y académicas para 
que Nayarit se proyecte fuerte 
en el  ámbito internacional, 
nacional y local, a fin de generar 
empleos y progreso en los 20 
municipios.       
Con la actual administración 
que encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, seguramente vamos 
por ese camino pero todos hay 
que poner nuestro granito de 
arena, no hay de otra. Llega 
la hora de trabajar unidos y 
organizados para mejorar la 
calidad de vida de nuestras 
familias. 
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EN ITALIA, DOS MONJAS 
COLGARON SUS HÁBITOS Y SE 

CASARON ENTRE ELLAS.
- - - - - - -

Eso suena a vil pecado
aparte de ser mitote,
mejor se hubieran casado
cada una con sacerdotes.

E P I G R A M A
Por: Igibato

En el estadio de la Prepa 13 habrá el esquema 
para ofertar espacios comerciales: Nacho Peña 

Líquido seminal en falda, prueba de 
tentativa de violación contra ex pareja 

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic, Nayarit .- No porque 
tengamos un problema 
financiero vamos a convertir 
a la Universidad Autónoma 
de Nayarit, en un mercado, 
es importante que eso quede 
claro, en el espacio donde se 
va a construir, el Estadio de 
Fut Bol de la Prepa 13, hay 
un esquema, donde podemos 
ofertar espacios comerciales, 
para obtener recursos propios 
y generar ingresos que vengan 
a ayudar al mantenimiento de 
la preparatoria, son espacios 
por fuera, no son espacios al 
interior, es donde se pueda, 
donde no afecte la labor 
académica de la Institución, 
por ejemplo en la Prepa 13, 
en donde existe espacio hacia 
la Avenida Colosio, se van a 
poner locales, pero no todas 
las preparatorias tienen esa 
facilidad y mucho menos el 
campus de la ciudad de la 
cultura, afirmó el Rector de 

la UAN, Jorge Ignacio Peña 
González.
Ag regó ,  t enemos  los 
proyectos para todo, no 
piensen que porque vamos a 
tener un estadio de Fut Bol, o 
un estadio deportivo, vamos 
a dejar de lado los espacios 
académicos, en el Patronato 
ya tenemos comprometido 
la obra de Tuxpan para este 
2016 y para el 2017, habrá 
recurso para la Prepa de San 
Blas y estamos por recibir 
la noticia de la prepa de 
Acaponeta y la de Ruiz, así 
que no –dejamos- de lado los 
espacios académicos, que 
en términos estrictos es lo 
primordial en este sentido, 
por lo que –yo espero que 
hacia la mitad de mi gestión, 
como rector el 80 por ciento 
de los espacios académicos 
de nivel medio y superior, 
estén renovados o incluso 
sean nuevos. 
A pregunta expresa, en el 
sentido de que si la dificultad 

financiera no detiene el 
avance de la Universidad, 
Nacho Peña, respondió .-no- 
la verdad hemos recibido 
buen apoyo por parte de SEP, 
de SHCP, para ir cubriendo 
las quincenas, pero el tema 
de diciembre todavía está 
pendiente, por lo que ya 
estamos viendo esquemas 
alternativos, en caso de que no 
llegue un apoyo por parte de 
la federación en ese sentido, 
pero –yo- si quiero aclarar 
que la prioridad es cumplir 
con nuestros compromisos 
y seguramente lo vamos a 
lograr y con cualquiera de 
las alternativas que se nos 
pueda presentar.
Al ser requerido por este 
medio informativo, respecto 
a que las necesidades y 
demandas, son cada vez 
mas crecientes, se está 
proyectando alternativas, 
para no caer en una situación 
similar, Peña González, 
señaló, lo que yo les estoy 

pidiendo a los sindicatos es 
que lo hagamos de manera 
planeada, el hecho de que 
tengamos crisis financiera, 
obviamente nos ayuda a 
ser muy cuidadosos, en los 
apoyos que vamos a darle, 
pero tampoco puedo negarlos, 
porque hay muchos profesores 
que tienen contratos y que 
tienen años solicitando su 
basificación, tenemos que 
ser justos con ellos, pero 
también hay espacios en los 
que tenemos que contratar 
nuevo personal, aun cuando 

Que quede claro, no porque tengamos un problema financiero vamos a convertir a la UAN, en un mercado

se comente que tenemos 
personal exceso.
Pero les pongo un ejemplo, 
Bahía de Banderas tiene 4 
carreras nuevas y cada año 
tenemos que contratar nuevos 
profesores, no se puede 
detener el avance académico 
por la crisis existencial, lo 
que si estoy pidiendo que se 
haga de manera planeada o 
coordinada, que me permita 
saber cuál es el costo de esas 
nóminas, en ese sentido y 
podemos buscar los recursos 
para ello, concluyó.

* Y de rato en rato, los dos protagonistas de esta historia se veían de reojo

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El peritaje químico en la 
falda de la mujer concluyó la 
existencia de líquido seminal. 

En la lucha con su ex pareja 
no consiguió penetrarla.
Lo sucedido el  30 de 
septiembre y ventilado en 
una audiencia de juicio 

oral, muestra un ambiente 
complicado en quienes 
durante algunos meses 
fueron pareja. 
A él se le ha iniciado un 
expediente como imputado 
por el delito de violación en 
grado de tentativa. Ella tiene 
dos hijos menores de edad, 
de una primera relación.
Precisamente la existencia 
de los menores permite ir 
más allá de lo ocurrido esa 
tarde en un domicilio en Tepic: 
no fue sólo el intento por la 
relación sexual, sino que ello 
se produjo en presencia de 
uno de los menores y fue 
éste quien salió de la casa 
para pedir   ayuda. Dos 
hombres que se encontraban 
cerca acudieron al llamado. 
Más tarde llegó un grupo de 
policías.

Durante la audiencia, dirigida 
por el juez César Armando 
Ramírez, el sujeto –que 
continuamente movía la 
cabeza en sentido negativo- 
permaneció esposado y 
se explicó el por qué: en 
diligencias anteriores se 
había mostrado agresivo. 
Dos pol ic ías estata les 
permanecieron cerca de él. 
Del otro lado en la sala 
se encontraba la mujer 
ofendida, junto a una agente 
del Ministerio Público y una 
asesora. Abajo de la nuca le 
era visible un tatuaje grande.
De rato en rato, los dos 
protagonistas de esta historia 
se veían de reojo.
Lo leído en la audiencia 
pública ilustra un ambiente 
difícil: se conocieron hace 
escaso medio año, dos 

meses después empezaron 
a vivir como pareja. Hubo 
violencia hacia ella y al 
mes se separaron. Pasó 
un tiempo y él quiso volver, 
hasta lo sucedido el 30 de 
septiembre.
Dictado el auto de vinculación 
a proceso por tentativa de 
violación, el juez concedió 
plazo de un mes para el 
cierre de la investigación 
complementaria. 
A orientación de la defensa 
pública, el imputado no 
emitió declaración. “No”, 
“nada”, respondió cuando 
se le cuestionaba si tenía 
algo que decir.
Hay una parte en la que 
conviene insistir: la gravedad 
de lo sucedido no sólo en 
la mujer, sino en presencia 
de su menor hijo. Es decir, 
sobra imaginar lo que podría 
ocurrir a los menores si la 
relación de pareja hubiera 
continuado.
Y es que, se ha insistido en 
anteriores publicaciones, 
generalmente el agresor 
sexual de menores es 
conocido y convive con ellos.
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Por Edmundo Virgen
El ex diputado local y aspirante 
a la candidatura al gobierno 
del estado por el PT, José Luis 
Sánchez González, aseguró 
que actualmente el estado de 
Nayarit se encuentra en muy 
malas condiciones económicas, 
esto lo ha podido apreciar en los 
recorridos que ha realizado por 
los diferentes municipios en los 
que ha podido conversar con la 
población y se ha percatado de 
la situación deprimente que se 
registra y que mantiene a miles 
de familias inmersos en la más 
absoluta pobreza, situación que 
ya no debe seguir así y tiene que 
cambiar para mejorar, expreso el 
también diputado por el estado 
de Jalisco. 
Al abundar en el tema, explicó 
que Nayarit siendo un estado 
eminentemente agrícola la 
situación que priva en la zona 
rural es de desolación, hay 
tristeza y desesperanza en los 
rostros de los campesinos que 
ya están sin esperar nada de 
este gobierno y de sus políticas 
económicas, sin apostarle más 
al campo como medio para 
tener una vida digna por que 
sus cultivos no son rentables, 
dado que los altos costos de 
producción les impiden mejorar 
su precaria situación, lo que 
da lugar a que buena parte del 
campesinado este endeudado y 
sin poder sembrar la tierra por 
que las instituciones financieras 
no les otorgan créditos.
Pero este problema dijo, no es solo 
en el sector agrícola ya que todas 
las actividades productivas en la 
entidad atraviesan por el mismo 

problema, no hay una sola que 
esté en condiciones bonancibles 
y esto es consecuencia de toda 
la política económica neoliberal, 
no hay crecimiento económico en 
el país y se pronostica que el PIB 
para este año no rebaza el 2% y 
esto equivale a estancamiento, 
no hay crecimiento económico, ni 
generación de empleos, mientras 
que el gobierno está preocupado 
por otras cosas, menos por los 
campesinos y los trabajadores 
de Nayarit.
Lo peor de todo expresó, es que 
los que le arrancan la comida 
a la tierra no tengan nada que 
comer, están endeudados, con 
la mesa y la alacena vacía y esto 
repercute en un detrimento en el 
nivel de vida de la población ya 
que el resto de las actividades 
económicas también atraviesan 
por la misma situación; la pesca, 
la agricultura, la actividad forestal 
y la escasa industria que existe 
están en situación de abandono.
Para terminar precisó, que los 
recortes presupuestales que 
se presentaran el próximo año 
afectaran aun mas las actividades 
económicas en de país, donde solo 
hay una clase política que se ha 
enriquecido en forma escandalosa, 
mientras que el pueblo vive en una 
situación de pobreza que cada 
vez crece más, puesto que hay 
600 mil nayaritas en situación de 
pobreza y dentro de los cuales 
hay 150 mil en pobreza extrema. 
Esto solo se puede revertir con 
la organización del pueblo y 
cambiando el rumbo, pensando 
en otro modelo económico que 
coloque en el centro al ser humano 
y no al dinero, concluyó.

El 20 de octubre emplazaremos a 
huelga a nivel nacional: Carlos Muñoz  

En el campo crece la pobreza 
mientras hay una clase política 

que se enriquece: José Luis

Harán homenaje póstumo hoy lunes en el Congreso del Estado a Manuel Narváez 

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit .- Sigue  en 
pie la idea de emplazar a la 
Universidad pública  a huelga 
este 20 de octubre, a través 
de todos  los integrantes de 
la CONTU, aclaró, que este 
emplazamiento se difirió porque 
estaba contemplado para el 
pasado 20 de septiembre, por 
lo que para el 20 de octubre se 
llevará a cabo el emplazamiento y 
después tendremos un Congreso 
en León y otro en Guadalajara 
para ver los resultados y tomar 
las decisión  que se crea 
prudente a nivel nacional,  
así lo informó el dirigente 
del Sindicato de Personal 
Académico de la Universidad 
Autónoma de Nayarit ( SPAUAN)  
Carlos Muñoz Barragán .                                                                                      
Cuestionado en el sentido de que 
si ha habido acercamiento con 
el sub secretario de educación, 
respondió,  el señor rector ha 
platicado, pero el acercamiento 
es para el problema de la 

Autónoma de Nayarit, la idea 
es que se vea todo lo que 
corresponde a la Universidad 
a nivel nacional, respecto al 
llamado a la prudencia que 
hiciera el rector a los sindicatos.
Carlos Muñoz señaló,  yo creo 
que lo prudente es lo que nos 
tiene ahorita  metidos en estos 
problemas, por haber sido 
prudentes es que estamos 
aquí, -yo- he platicado con los 
diputados y con los senadores y 

les digo que solamente con ellos 
y con el apoyo del gobernador 
va a salir la Universidad del 
problema que tenemos, ya es 
necesario que se haga una 
reestructuración de la nómina 
para tratar de alcanzar el 
mejoramiento, de los maestros 
de nivel medio precisamente.
El dirigente del SPAUAN, comentó  
que la revisión de las nóminas no 
es nuevo, porque desde el mes 
de diciembre del 2014 se tomó  
el acuerdo  de  revisar el tema  
de las  nóminas de los maestros 
del nivel medio superior, en 
estos momentos  de lo que se 
trata es de que la revisión se 
haga en el momento, para ver 
si están o no cumpliendo con su 
carga horaria y poder proceder 
de acuerdo a lo que se vea, es 
decir, con reestructuraciones 
en los casos que procedan, y 
con la defensa de los maestros 
donde haya que defenderlos 
por parte de su sindicato, por 
lo que es necesario  hacer los 

ajustes necesarios , la 
UAN no puede esperar, 
dada la difícil situación 
financiera que enfrenta.                                                                                                    
Reconoció que las 
dificultades financieras 
pueden complicarse 
a fin de año, por las 
prestaciones que tienen 
que cubrirse, aunque 
aseguró que este tipo 
de problemas no son 
nuevos porque se han 
vivido en los periodos 
de otros rectores, por lo 
que –he- platicado hace  
días con los ex rectores 

Salvador Villaseñor Anguiano, 
Alberto Rivera Domínguez y 
Francisco Javier Castellón 
Fonseca, quienes coinciden en 
que es necesario recurrir al apoyo 
externo para  salir adelante de 
los compromisos económicos 
que se tienen que cumplir  y 
que entre el pago  del mes de 
diciembre, el aguinaldo y demás 
prestaciones, significan un gasto 
muy fuerte para la UAN. 
En otro orden de ideas  Carlos 

Muños, manifestó, que se 
encuentran muy preocupados  
ya que  por primera vez, los 
maestros de la UA N,   porque 
ya está aquí a la vuelta de la 
esquina el acto de entrega de 
estímulos y reconocimientos 
a los docentes que ya han 
cumplido 5,l0,l5,20,25,30,35 y 
hasta 40 largos años de labores 
ininterrumpidas al frente del 
grupo   y es que ya les han estado 
advirtiendo que posiblemente 
no se vaya  a tener el recurso  
económico que se necesita 
para cumplir a cabalidad con 
este importante acto que tiene 
que ver con el reconocimiento, 
con el homenaje, con el apoyo a 
los académicos por su entrega 
a la educación de los jóvenes 
estudiantes de Nayarit.
Admitió que  durante   los 
últimos  días  el encargado de 
de Finanzas del SPAUAN, acude 
con el Secretario de Finanzas 
de la Rectoría a gestionar dicho 
recurso que se ocupa  para la 
celebración de este importante 
evento  y por ahí nos dijeron 
que el tesorero del SPAUAN, 
así como llega se regresa con 
las manos vacías porque no hay 
una respuesta  satisfactoria a 
sus necesidades, a los reclamos 
de la dirigencia del SPAUAN, 
sin embargo confía que antes  
del  día 21 de este mes de 
octubre haya algo de dinerito 
para cumplir a los docentes con 
sus estímulos presupuestados 
para este ejercicio fiscal que 
está por concluir.
Para la celebración de este 
importante evento se requieren 
poco más de Cinco Millones 
de pesos que son distribuidos 
en estos conceptos entre los 
cientos de festejados con dichos 
reconocimientos y estímulos 
sin embargo la UAN, atraviesa 
una situación complicada  para 
poder cumplir a cabalidad con 
sus docentes que dicen estar 
esperando para ver que se les 
festeje sin mayores problemas,  
por lo que esperamos que en 
los próximos días haya una 
respuesta  favorable, sentenció.                                                                                    

Por Mario Luna 
Será este   alrededor de las 10 
de la mañana, cuando en el patio 
central del Congreso del Estado, 
se rinda homenaje póstumo de 
cuerpo presente  a quien fuera 
líder de la cámara Manuel Narváez 
Robles, y posterior a ello, se 
tendrá ahí mismo un evento de la 
Universidad Autónoma de Nayarit.
Cabe destacar, que el político y 

catedrático santiaguense, falleció, 
en la cabecera municipal de 
Santiago Ixcuintla la tarde del 
sábado 8 de este mes, de un 
paro cardíaco fulminante en el 
trayecto a la clínica del Seguro 
Social.
Director de la preparatoria número 
2 de su natal Santiago, en donde 
a últimas fechas tuvo algunos 
enfrentamientos con las huestes de 

la FEUAN, que quieren adueñarse 
de la educación universitaria sin 
estudiar, de las cuales salió poco a 
poco avante, su último desempeño 
dentro de la administración pública 
estatal fue la de Coordinador de 
Fortalecimiento Municipal , en 
dos ocasiones fue secretario del 
ayuntamiento, del 2002 al 2005, 
fue diputado local en la XXVII 
legislatura, al término de ésta, 

fue nombrado por el entonces 
gobernador Ney González, como 
su secretario particular en el 
periodo del 2005 al 2007, para 
luego volver a jugar como diputado 
y ser en la legislatura XXIX en el 
2008 el líder del congreso y de 
la bancada Priista.
Sus retos mortales están siendo 
velados en casa de su señora 
madre, por la calle Hidalgo de la 

cabecera municipal de Santiago 
Ixcuintla.
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Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit .- Tenemos 
resultados históricos en 
nuestro estado, tenemos un 
gobernador que ha logrado 
aterrizar mucho presupuesto 
en Nayarit, a pesar de los 
graves problemas financieros 
que hay en todo el país, 
gracias a que los recursos que 
han llegado a Nayarit se han 
ejercido con transparencia y 
se han rendido cuentas en 
tiempo y forma, hoy nuestro 
estado ha recibido bastante 
presupuesto, se ha dedicado 
el recurso a mejorar la vida 
de los nayaritas obviamente 
falta mucho por hacer, pero 
se ha atendido lo más sentido  

en todos los municipios del 
estado,  así lo dio a conocer 
el Titular de SEPLA, Roy 
Gómez Olguín.                                                                                       
Recordó que se conformó el 
plan estatal de desarrollo al 
inicio de la administración  
del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda  y este  
plan estatal fue basado en las 
necesidades que hay en todos 
los municipios y a la fecha se 
lleva un avance del 97 por 
ciento y lo importante que se 
han atendido problemas muy 
sentidos, como  la ampliación 
de las redes de agua potable 
tanto en Tepic, como en todo 
el estado  y hasta en las 
zonas más alejadas, como el 
Nayar, La Yesca, Huajicori, 

que han recibido inversiones 
importantes , además que 
en Nayarit-hemos- podido 
lograr que muchas empresas 
particulares vengan a invertir, 
que le apuesten a Nayarit.
Y eso  se hace y se logra 
gracias a que contamos 
con un estado estable y 
seguro, recordemos como 
estábamos hace  6 - 5 , años 
teníamos un grave problema 
de inseguridad aquí en 
Nayarit, hoy las cosas están 
muy diferentes  comparado 
hace 5 años, hoy tenemos 
un estado tranquilo y eso 
provoca la atracción  de la 
inversión privada, en las zonas 
turísticas de nuestro estado 
como Costa Canuvo, un 

y si algunos  funcionarios 
es tán pensando o  ya 
decidieron  participar  en 
la elección del 2017, pues 
ya que se vayan yendo a 
tocar puertas, porque no 
podemos ser candidatos y 
gobierno a la vez, aseveró  
el gobernador de Nayarit,  
Roberto Sandoval Castañeda.                             
Agregó que serán los propios 
funcionarios quienes habrán 
de tomar su  propia  decisión, 
ya que por  el momento  no 
está en los planes hacer 
cambios o enroques de 
funcionarios estatales, ya 
que la atención está puesta 
al cien por ciento en lo 

que corresponde al quinto 
informe de gobierno,  que 
está programado del 23 
al 26 de octubre , desde 
la presentación ante el 
Congreso del Estado hasta 
su difusión y el mensaje 
político con que se cierra.                                                           

Indicó que hay la idea de 
hablar de las actividades 
realizadas en este año en 
el lapso de 1 hora con  15 
minutos, pero reconoció que 
será muy difícil hacerlo así, 
porque es tan poco tiempo que 
se tendrán que dejar muchas 
cosas fuera.  Sandoval 
Castañeda recordó -otros 

A 5 años de gobierno tenemos 
resultados históricos: Roy Gómez 

Funcionarios buscadores de cargos de 
elección, que se vayan a tocar puertas: Roberto  

excelente proyecto, como La 
Mandarina y otros proyectos 
que han llegado en la parte 
de Bahía de Banderas y que 
estarán llegando también al 
municipio de San Blas.
Buscando  que se aproveche 
lo que tenemos en el estado, 
pero también la inversión 
importante que se ha dado 
en las zonas productivas del 
estado, la zona norte, donde 
tenemos la construcción 
del canal centenario que 
abarcará 100 mil hectáreas 
de riego, esto quiere  decir, 
que los productores tendrán 
la posibilidad  de  tener 
hasta 3 cosechas al año, 
aprovechando el sistema 
de riego por parte  del canal 
centenario, lo importante  es 
que se está atendiendo y 
aprovechando la riqueza que 
tenemos en Nayarit, que es 
su gente, el suelo, el clima 
sobre todo que tenemos 
mucha agua en las zonas 
productivas de Nayarit y 
de que nuestro gobernador 
ha logrado aterrizar mucho 
presupuesto para nuestro 
estado.                                     
E l  funcionar io estata l , 
remarcó  que a pesar de 
que el próximo año habrá 
un recorte presupuestal  
muy  importante, confiamos 
en que la habilidad del 

gobernador, atraerá mayor 
presupuesto y que podamos 
continuar con el desarrollo de 
nuestro estado, tenemos una 
inversión importante en salud, 
está por iniciar la construcción 
de un Hospital del IMSS, en 
Bahía de Banderas, hace unos 
días se dio el arranque del 
Boulevard Unidos, que va a 
conectar con el hospital, está 
por construirse también un 
Hospital del ISSSTE, aquí 
en el municipio de Tepic, así 
como excelentes avenidas 
Boulevares que notamos –
nosotros- en todo el estado.
Roy Gómez, señaló que 
también es importante 
mencionar se la ha invertido 
mucho en rehabilitación y 
construcción  de caminos  
y carreteras, cerca de mil 
200  kilómetros y eso es 
gracias a que se logra traer el 
presupuesto, porque tenemos 
un estado tranquilo y estamos 
en los primeros lugares de 
rendición de cuentas y en 
seguridad y sin lugar a dudas 
le ha llegado a la gente estos 
beneficios, si hablamos  de 
vivienda en el plan estatal 
de desarrollo el gobernador 
hizo un compromiso de 
entregar 10 mil viviendas ya 
se cumplió , se ha logrado 
atender el problema de 
hacinamiento que teníamos 
aquí en el estado y eso se 
hace mezclando recursos 
con la federación, contamos 
con el gran respaldo del 
gobierno federal y eso  se 
refleja en todas las familias 
del estado, finalizó.            

*No se puede ser 
candidatos y ser 

gobierno  a la 
vez, lo primero es 

cumplirle a la gente, 
cumplir con nuestra 

responsabilidad 
hasta el último 
minuto, señaló. 

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic, Nayarit.- Lo primero es 
cumplirle a la gente, cumplir 
con nuestra responsabilidad 
hasta el último minuto de esta  

gobernantes duran hasta  4 
horas con sus informes y no 
hayan que decir, y nosotros 
no sabemos que vamos a 
quitar para hacer un informe 
cortito, ya que son muchas 
las acciones que se han 
efectuado.
El mandatario nayarita, dijo  
hoy, para hacer un informe 

cortito tenemos que quitar 
muchas obras, muchas 
acciones, muchas cosas 
que anteriormente hasta 
las ponían sin existir, por 
lo que  afirmó que dejará 
plena constancia de que su 
gobierno terminará mucho 
mejor de lo que empezó,  
finalizó.                                   
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Tepic, Nayarit.- De continuar 
la crisis financiera en algunas 
inst i tuciones públ icas de 
educación superior del país 
en particular de la Universidad 
Autónoma de Nayarit,  se pone 
en riesgo el sistema educativo de 
nivel medio superior y superior 
con repercusiones sociales, 
políticos y económicos para la 
entidad, declaró Miguel Ángel 
Navarro Quintero, representante 
estatal de Morena. 
Al tiempo de invitar a todos 
los sectores a participar e 
involucrase para rescatar el 
patrimonio “que hasta sangre 
ha costado a los nayaritas”, 
Navarro Quintero se pronunció  
por diseñar una estrategia 
con visión de futuro para 
encontrar la forma de sanear 
las finanzas, garantizar óptimo 
desempeño institucional, seguir 
proporcionando educación 
superior de calidad, formar 
profesionistas con ética y 
honestos, atacar los problemas 
es t ruc tura les ,  as í  como 
regularizar el tema del fondo 
de pensiones. 
Navarro Quintero agregó que 
la estrategia debe considerar, 
fortalecer la vinculación con los 
sectores productivos, corregir 
el déficit presupuestal y de ser 
necesario, se deben de tomar 
decisiones firmes “que pueden 
ser dolorosas” sobre la plantilla 
de académicos y existencia de 
plazas que no son reconocidas 
por la SEP y resto del personal, 
aspectos que en su conjunto, 
deben de tener mecanismos 
que garanticen transparencia 
y clara rendición de cuentas. 
Aseguró no tener duda de que 
la participación de la sociedad 
nayarita para rescatar a la 
máxima casa de estudios abona 
al sentido de pertenencia y “en 

la medida de que la sociedad 
nayarita sienta que es su 
Universidad la que está en 
riesgo, se puede encontrar 
soluciones viables y reales” 
aun cuando reconoció, no es 
un proceso sencillo y fácil, el 
reto es grande sostuvo.
A pregunta expresa de las 
posibles causas de la crisis, 
Navarro Quintero no descartó 
–entre otros aspectos- que 
sea producto de “desastrosas 
administraciones, que de manera 
irresponsable han generado un 
desequilibrio que urge frenar” 
e iniciar procesos o lo que sea 
necesario, en contra de quien o 
quienes resulten responsables, 
sea por omisión, mal uso o por 
desvío de recursos “pues resulta 
intolerable, sospechoso y hasta 
delincuencial que las cuotas 
no lleguen a su destino, que 
al personal  se les descuente 
un porcentaje de su salario 
que desde luego deben de ir 
a las arcas de instituciones de 
seguridad social o SAT y que 
se llegue al extremo de estar 
en buró de crédito”.
Navarro Quintero, por muchos 
años, formó junto con otros 
destacados profesionistas, 
a muchas generaciones de 
profesionales de la salud al ser 
parte del personal académico en 
las ahora Unidades Académicas 
de Medicina y Enfermería.

Represión contra 
Planilla Blanca 
en el SUTSEM

Juntos al rescate 
de la Universidad: 
Navarro Quintero 

 A tiempo y coordinados combatiremos al Pulgón Amarillo: Martín González  

De la toma de Nota en 
Tribunales

"Está en litigio"- Respondió- Ibarra 
Rodríguez considera que al no 
haber logrado que de manera 
conciliada llegará la democracia a 
la organización; sigue la demanda 
para que los tribunales estatales 
y federales en su caso dieran una 
determinación de lo que llama una 
antidemocracia. Y se refiere a un 
cúmulo de candados que impedían 
la participación de la mayoría de 
los sutsemistas,"Y en esa lucha 
por alcanzar la democracia a 
través del voto secreto y directo, 
decidimos irnos por la vertiente 
de lo jurídico de lo que marca la 
ley. Nosotros estamos en espera, 
éste proceso jurídico continúa, 
hay varios recursos que se están 
resolviendo", afirmó.
 En el 2016 hubo un amparo, donde 
no se les dio la oportunidad de ser 
escuchados a los de la Planilla 
Blanca. Y es por ello buscan las 
alternativas jurídicas, y hasta la 

fecha están solicitando ante la 
autoridad federal que se otorgue 
ese derecho, "que nos cuarto el 
juez segundo de distrito de la 
entidad. Estamos nosotros firmes 
de continuar con la lucha", aseveró.

Caso Zúñiga
Sobre el respeto a los derechos 
escalafonarios Ibarra Rodríguez 
fue tajante, y exigió respeto, 
"Lamentamos que recientemente 
un caso de atropellos y derechos 
escalafonarios, la del compañero 
Oswald Zúñiga Espinoza, del 
ayuntamiento de Tepic; fallece en 
situación trágica y su hijo Elton 
Zúñiga solicitó el espacio. Con 
toda la dureza, con un corazón 
duró le dice, la exdirigente, 'No. 
Las plazas no se heredan'. Cuando 
ellos crearon estatutos a su medida 
y que los han violentado para 
beneficiar a Águeda Galicia y su 
grupo. Nos duele, nos lastima, y 
vamos a estar apoyando a todos 
los trabajadores que se les vulneren 
sus garantías", dijo.

* Amenazan con 
descuentos y 
expulsiones ilegales a 
sus integrantes.

* "Estamos nosotros 
firmes de continuar con 
la lucha", Adelaida Ibarra

Por Florentino Cordero
Tepic, Nayarit. Se recrudecen 
las amenazas contra integrantes 
de la Planilla Blanca al interior 
del SUTSEM denunció su 
representante Adelaida Ibarra 
Rodríguez. Añadió que la 
represión, las amenazas, de 
"que te vamos a descontar", 
"que te vamos a expulsar", 
simple y sencillamente porqué no 
van de acuerdo a las practicas 
dictatoriales de un grupo que 
está al frente de la organización 
por más de 30 años.
Sobre que seguirán como Planilla 
Blanca, mencionó que es una 
lucha necesaria; de una elección 
en democracia, piden piso parejo, 
en igualdad de condiciones, "no 
es para beneficio únicamente de 
quienes integramos la Plantilla 
Blanca, es para el beneficio 
de todos los sutsemistas, de 
todo aquel que quiera y tenga 
el deseo de participar en una 
contienda, y lograr ser quien 
represente a la organización. 
Cada vez hay mas trabajadores 
preparados que tienen ese 
perfil, de hacer un buen papel al 
frente. Y nosotros queremos ese 
respeto. Que nos permitan ir a 
través del voto directo y secreto, 
elegir a nuestros representantes. 
Siempre hemos estado abiertos 
al diálogo a los acuerdos. Pero 
siempre ha sido de allá para acá 
que no han querido", abundó.

Por: Martín García Bañuelos 
Tepic.-Recientemente nos reunimos en 
conocido restaurant de Tepic, con el 
titular del Comité Estatal de Sanidad 
Vegetal, Jorge Arturo Enríquez, con 
la finalidad de realizar a tiempo los 
trabajos preventivos al combate del 
Pulgón Amarillo, que afecta al sorgo, 
así lo manifestó en entrevista el 
diputado local del XVIII Distrito, Martín 
González Cosío.

En esta reunión dijo el legislador, 
estuvimos analizando la coordinación 
que se requiere para atacar con eficacia 
a esa plaga que el pasado cultivo afectó 
severamente al sorgo de la zona norte 
de Nayarit, lo que ocasionó millonarias 
pérdidas a los productores de esta 
rama de la producción que cuenta 
con 7 mil hectáreas aproximadamente 
sembradas en cada ciclo agrícola.
Cabe mencionar que a este encuentro, 

se sumó el líder del Congreso del 
Estado, Jorge Humberto Segura López, 
el diputado, Francisco Javier Jacobo 
Cambero, el ex secretario general 
de gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, líderes productores sorgueros 
entre otros asistentes.
Por último subrayó Martín González 
Cosío, que por indicaciones del 
mandatario estatal, se convocó a esta 
reunión ya que el primer interesado 

de evitar que los sorgueros no sean 
afectados de nuevo en sus cultivos 
por el Pulgón Amarillo, es Roberto 
Sandoval Castañeda por lo que a 
tiempo con CESAVENAY, el Congreso 
del Estado, asesores y productores 
estaremos dijo, efectuando trabajos 
preventivos sobre el combate a la 
dañina plaga, como ya se realiza en 
otros estados productores de sorgo 
entre ellos Sinaloa.                 

•UAN patrimonio de los nayaritas
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tienen que ver con su proyecto 
de articular y coordinar a las 
instituciones responsables de 
brindar tranquilidad en Nayarit 
para establecer directrices.
Nayarit se rige por la modalidad 
del Mando Único, sólo un 
municipio se ha mantenido al 
margen, lo que “ha permitido 
alinear las políticas públicas, 
establecer sistemas de 
planeación estratégica, 
buscando la paz y seguridad 
que nuestras familias nayaritas 

Nayarit se consolida como un 
estado de los más seguros del país

Anuncian Maratón Acuático ABH 2016, en Rincón de Guayabitos
El próximo 22 de octubre se 
llevará a cabo, en Rincón 
de Guayabitos, municipio 
de Compostela, el noveno 
Maratón Acuático ABH, uno 
de los torneos de aguas 
abiertas más importantes del 
país, en el que se espera la 
participación de alrededor 
de 600 nadadores y más de 
2 mil 500 visitantes a ese 
destino turístico denominado 
por los propios organizadores 

“la alberca más grande del 
Pacífico mexicano”.
En rueda de prensa, el director 
del Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (Incufid), Ariel 
Lugo Corrales; el presidente 
de la Asociación de Hoteles 
del Municipio de Compostela, 
Alejandro Chávez Bustos, y 
el presidente Ejecutivo de 
la Promotora ‘Alfredo Barba 
Hernández’, Roberto Ramírez 
Maldonado, dieron a conocer 

los pormenores de esta justa 
deportiva, en la que competirán 
nadadores de 10 estados de 
la República Mexicana.
Ramírez Maldonado, tras 
agradecer el apoyo para la 
realización del Maratón Acuático 
en el estado de Nayarit, informó 
que los mejores nadadores del 
país acudirán procedentes de 
Puebla, Sinaloa, Michoacán, 
San Luis Potosí, Nuevo León, 
Colima, Jalisco, Estado de 
México y Guanajuato, así como 
del estado anfitrión, Nayarit, 
entre otros. Indicó, además, 
que la promotora que preside 
lleva el nombre del líder de la 
CROC Jalisco porque fue el 
primero que apoyó el evento 
en 1992 y hasta la fecha.
Se informó que los participantes 
en la máxima categoría nadarán 
tres kilómetros, saliendo desde 
el Hotel Los Cocos para 

Medic iones nacionales 
posicionan a Nayarit como 
el segundo estado con mayor 
percepción de seguridad en 
todo el país. De acuerdo a 
la  Encuesta Nacional de 
Seguridad Pública Urbana 
(ENSU) realizada por el 
INEGI, y a la décima Encuesta 
Nacional del Gabinete de 
Comunicación Estratégica 
(GCE), Nayarit es uno de los 
estados con mayor seguridad 
y paz social.
Durante la administración del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda se redujo la tasa 

se merecen”, aseguró el 
mandatario estatal.
El hecho es que las encuestas 
nacionales, organismos 
gubernamentales y privados, 
arrojan resultados positivos 
para Nayarit, su población y su 
tejido social; por ejemplo, de 
acuerdo a la Encuesta Nacional 
de Seguridad Pública Urbana 
(ENSU), Tepic es una de las 
ciudades más seguras para 
vivir en toda la República, de 
acuerdo a la percepción de 
sus habitantes.

de delitos y violencia con 
relación al sexenio pasado de 
forma contundente. Tan sólo 
en 2011, en el estado existían 
más homicidios relacionados 
al crimen organizado que 

homicidios culposos. En aquel 
año la incidencia delictiva en 
el estado fue similar a las 
ciudades más violentas de 
Centro América y el mundo.
Nayarit actualmente tiene 
una incidencia delictiva, 
registrada por el Secretariado 
de Seguridad Pública, por 
debajo de la media nacional; 
ocupa el segundo lugar, sólo 
detrás de Campeche. El mismo 
Roberto Sandoval Castañeda 
ha señalado que los resultados 
de seguridad en el estado 

con las autoridades para la 
logística del evento. Adelantó 
que éste será exitoso, como 
lo ha sido durante los ocho 
años pasados.
Estimó que acudirán alrededor 
de 2 mil 500 personas al Maratón 
Acuático, entre deportistas, 
entrenadores y familiares; 
“esto incentiva la economía 
del destino y se refleja en 
todo el municipio, ofreciendo 
promociones por la temporada 
y el mejor de los servicios”, dijo.

llegar a una meta intermedia 
señalizada y concluir en el 
Hotel San Carlos, en Rincón 
de Guayabitos. También se 
dio a conocer que todos los 
nadadores recibirán medalla 
por su participación.
A nombre de los hoteleros, 
Chávez Bustos agradeció al 
Comité Organizador el voto 
de confianza para realizar 
el Maratón en Rincón de 
Guayabitos, y expresó que 
se trabaja en coordinación 

*Se esperan 600 competidores y 2 mil 500 visitantes a ese destino turístico
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Tendremos que hacer Pueblo 
Mágico  a Compostela: Manuel Cota  

INTENSA JORNADA MÉDICA EN XALISCO
Este domingo en el Centro Comunitario Areneras

XALISCO, NAY.-Con servicios  
totalmente gratuitos se realizó 
una exitosa jornada de salud  
en beneficio de las familias 
de Xalisco, contándose con el 
total respaldo del presidente 
municipal de Xalisco, José 
Luis Lerma Mercado.
Así lo informaron  la presidenta 
del  DIF Xal isco,  Kika 
Gutiérrez,  y  la directora de 
la institución, Nadia Ramírez, 
quienes agradecieron el 

respaldo del Club de Leones.
“Con diversas acciones  se 
trabaja de manera permanente 
para mejorar la calidad de 
vida y la salud de las familias. 
Un pueblo sano y alegre se 
desarrolla mejor y cumple 
sus metas”,  explicaron.

FUERTE TRABAJO 
ASISTENCIAL

De las 10:00 a las 14:00 
horas, en las aulas del Centro Comunitario Areneras, 

de la Colonia Las Águilas, 
especialistas en medicina 
genera l ,  dermato logía, 
gastroenterología, pediatría 
y odontología, brindaron 
atención a quienes lo 

sol ici taron. Igualmente, 
personal capacitado realizó 
cortes de pelo y en otra área 
se hizo minuciosa  revisión de 
la vista para otorgar  lentes 
gratuitos a las personas que 
lo requieran, dando cuidado 

Por: Martín García 
Bañuelos 

Compostela.- Asistieron el 
pasado sábado como invitados 
especiales  el senador y 
líder de la CNC del país, 
Manuel H. Cota Jiménez y 
la alcaldesa Alicia Monroy 
Lizola, al evento realizado 
en la unidad deportiva de 
la colonia Aviación  por 
“La Asociación de Mujeres 
Caminado por Nayarit, a donde 
se desarrollaron diversas 
act iv idades deport ivas, 
culturales y de asistencia 
médica, empresariales para 
jóvenes y adultos.
Cabe mencionar, que el torneo 
de basquetbol llevó el nombre 
de Carlos Ayón Peña, padre 
del destacado basquetbolista 

oriundo de Zapotán municipio 
de Compostela, Gustavo 
Ayón, en reconocimiento a la 
destacada actividad deportiva 
dentro del baloncesto, ya que 
ha puesto en alto dijo, Cota 
Jiménez a este municipio, a 
Nayarit y a México, pues es un 
deportista de talla internacional 
que sigue cosechando triunfos 
en el deporte ráfaga.
Enfatizó Manuel Cota, que 
la dos veces alcaldesa de 
Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, ha sabido ganarse el 
cariño de sus representados, 
es por eso que este municipio 
sigue transformando unido 
con los otros órdenes de 
gobierno y el pueblo, por 
lo que reúne los requisitos 
esenciales para contar con 

marca registrada, como; 
las galletas doraditas, los 
sabrosos raspados del 
Manantial y helados entre otros 
productos manufacturados 
en Compostela.
Cota Jiménez, reconoció que la 
unidad de los compostelenses 
al frente de su Presidenta 
Municipal, Alicia Monroy 
Lizola, quien haciendo equipo 
de trabajo con el gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda están impulsando 
conjuntamente con e l 
Presidente Enrique Peña 

Nieto, las obras y acciones 
que están transformando el 
desarrollo de este municipio 
que cuenta con una importante  
zona turística, agrícola y 
ganadera.            
Por último la alcaldesa y el 
senador pusieron en marcha 
el mencionado torneo de 
basquetbol varonil y femenil, 
vólibol, futbol rápido y 
ciclismo quienes tiraron 
el tradicional enceste a la 
canasta arrancando con ello, 
lo deportivo, que concluyeron 
este pasado domingo.             

y protección a la salud de 
los habitantes.
Los presentes señalaron 
estar  muy agradecidos por 
estos programas a su favor 
dado que son de calidad y 
totalmente gratuitos.

la calidad de Pueblo Mágico, 
a donde el legislador federal 
se comprometió a sumarse 
a las gestiones necesarias 
para lograr esa designación 
como tal.
Es de resaltar, que en este 
destacado evento denominado 
“La Feria del Festival Joven”, 
participaron La Escuela de 
Veterinaria de la UAN, con 
la esteril ización canina, 
asimismo hubo corte de pelo, 
revisión del Papanicolaou para 
las mujeres que lo solicitaron, 
juegos de entretenimiento, 
d iversas  expos ic iones 
empresa r i a les ,  como ; 
talabartería, ropa, cerámica, 
alimentos elaborados por 
manos compostelenses que 
ya son reconocidas con 

• El Ayuntamiento –mediante el DIF-, eleva la 
calidad de vida de las familias
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Tepic.- En la reciente reforma 
electoral  aprobada por 
las diputadas y diputados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura se 
contemplan diversos temas 
de gran relevancia para la 
vida política de Nayarit, uno 
de ellos es el que se refiere 
a la participación ciudadana, 
pieza fundamental en el 
sistema democrático que 
promueve la construcción 
de una sociedad activa.
La reforma plantea consolidar 
la participación ciudadana 
para que los nayaritas puedan 
participar en los procesos 
de consulta popular de 
plebiscito, referéndum e 
iniciativa popular, postularse 
como candidato de manera 
independiente a un partido 
político para los diversos 
cargos de elección popular y 
presentar impugnaciones ante 
el Tribunal Estatal Electoral 
para que se respeten sus 
derechos político-electorales, 

así como participar como 
observador electoral.
E l  re fe réndum es  un 
instrumento de participación 
directa, mediante el cual 
la ciudadanía manifiesta 
su aprobación o rechazo 
respecto de iniciativas de ley 
o decreto, en los términos 
establecidos en el marco 
jurídico local; el Plebiscito se 
define como un instrumento 
por medio del cual se 
somete a consideración de 
los ciudadanos mediante 
el voto popular directo o  
una determinada propuesta 
sobre actos de carácter 
administrativo del titular del 
Poder Ejecutivo o de los 
ayuntamientos que afecten 
a la generalidad de los 
gobernados, para que en su 
caso se apruebe o rechace.
En lo que corresponde a 
la Iniciativa Popular, es un 
derecho que se concede 
a los ciudadanos para 
presentar propuestas en 

materia legislativa ante el 
Congreso del Estado para ser 
resueltas de conformidad a 
su legislación interna, siendo 
el requerimiento que sea 
apoyada dicha propuesta por 
un mínimo de ciudadanos. 
Es así como se afirma que 
la participación ciudadana 
es una pieza fundamental 
del sistema democrático que 
promueve la construcción 
de una sociedad activa que 
ayuda a impulsar el aspecto 
social, económico, político 
y cultural, interés común de  
los legisladores. 
Para la Trigésima Primera 
Legislatura, los procesos 
participativos son el medio 
idóneo para que las decisiones 
ganen legitimidad, por ello 
el interés de fortalecer los 
mecanismos de consulta 
popular, acción que se plasma 
en uno de los apartados de 
la reciente reforma político-
electoral aprobada por las 
y los diputados nayaritas.

Con la nueva reforma 
electoral se consolidan los 

derechos de los ciudadanos Compostela, muestra y 
ejemplo de familias con 

valores: Manuel Cota

En Nayarit

corte de pelo, torneos de futbol 
y básquet bol, talleres de 
cerámica, de emprendedores, 
consultas médicas generales 
y en especialidades como 
odontología, oftalmología y 
nutrición, entre otros.
Acompañado por la presidenta 
municipal de Compostela, 
Alicia Monroy Lizola, quien 
también fue invitada, el también 
dirigente de los campesinos 
de México, dijo que cuando 
una comuna como lo es toda 
esta región, se ve como una 
familia, es porque la alcaldesa 
imprimió su responsabilidad, 
mucha emoción, sensibilidad 
social y ve a los habitantes 
como parte de su familia.
En esta Feria Joven, se le rindió 
un homenaje a don Carlos 
Ayón Peña, basquetbolista 
de toda la vida, campesino y 
comisariado Ejidal de Zapotán, 
pero igual padre de Gustavo 
Ayón, el titán nayarita en el 
juego ráfaga del baloncesto, 
a él Manuel Cota, le dijo que 
se le hacen estos honores 
a personas que han dado 
buenos frutos, porque eso 
es lo que requiere el país, 
es lo que necesita México, 
tener buenos hijos con buena 
formación física y mental para 
servir y ser grandes, como ya 
lo hace el nayarita, Gustavo 
Ayón a nivel internacional.

Es Compostela una sociedad 
integrada por familias que 
viven en los valores, que 
cultivan en sus hijos el amor a 
México, a su patria y a Nayarit, 
por eso son un ejemplo de paz 
y de tranquilidad en el estado, 
afirmó, Manuel Cota Jiménez, 
al asistir como invitado a la 
Feria y Fiesta Joven que se 
realizó en la unidad deportiva 
de la colonia aviación en la 
otrora capital del territorio de 
la Nueva Galicia, por parte de 
la ONG, “Mujeres Caminando 
Por Nayarit”.
“Compostela, no solo encierra 
mucho señorío, mucha historia, 
sino que encierra el espíritu 
de la gente que vive y habita 
este importante municipio en 
los valores, porque donde 
hay buena familia, es porque 
hay buenos padres y aquí 
en Compostela hay buenos 
hab i tan tes  porque  hay 
buena presidenta municipal”, 
reconoció el Manuel Cota al dar 
su mensaje a los participantes 
en esta feria.
La Organización Mujeres 
Caminando por Nayar i t , 
A.C. que se ha sumado 
a l  proyecto de Manuel 
Cota, realizó esta Feria y 
Fiesta Joven Compostela, 
donde se llevaron a cabo 
acciones como vacunación, 
desparasitación de mascotas, 

* El senador nayarita asistió como Invitado al 
Homenaje a don Carlos Ayón Peña, basquetbolista 

de toda la vida y padre de Gustavo Ayón. 

•Más participación ciudadana; el plebiscito, referéndum e iniciativa 
popular los respalda el marco jurídico local en materia electoral, 

como mecanismos de consulta popular.
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para la población de éste 
sector.
El mandatario municipal 
también señaló la importancia 
d e  s e g u i r  a p o y a n d o 
y generando para los 
productores ganaderos 
mejores oportunidades para 
que puedan abrir más puertas 
en la comercialización de 
los productos y aunque el 
nuevo Rastro y el impulso 
de proyectos ganaderos que 

ya se han ejecutado, aún 
falta mucho por hacer y se 
continuará trabajando en 
programas en beneficio de 
todo el sector agropecuario.
Por su parte   Fernando Gómez 
Aguayo, nuevo Presidente de 
la Unión Ganadera de San 
Blas   agradeció la presencia 
del Presidente Municipal y 
lo invitó a seguir trabajando 
de la mano con este sector. 
Que agradece tener un amigo 

que conoce del campo y las 
necesidades de los ganaderos 
.Así mismo agradeció que 
haya regalado 10 toros 
sementales de registro, sillas 
de montar, soguillas, botines, 
espuelas y sombreros en el 
evento de toma de protesta 
a los ganaderos asistentes.
Por su parte Jorge García 
Sánchez, Presidente de 
la Unión ganadera de 
Nayarit,  reconoció la labor 

del Presidente Municipal de 
San Blas,  Hilario Ramírez 
Villanueva "El Amigo Layín" 
con los ganaderos de sus 
municipio, "han hecho un gran 
equipo y ese es el secreto 
eso de los resultados que 
hoy han logrado y que han 
puesto a San Blas como punta 
de lanza de la producción 
y exportación de carne de 
Nayarit para el resto de 
México y el mundo". señaló.

DIRECTOR SAN BLAS• Antonio Lora                                               Lunes 10 de Octubre de 2016 • www.genteypoder.com • No.  2044

10

Dentro del marco de la 
toma de protesta del nuevo 
Comité de la Unión Ganadera 
Local de San Blas , El 
Presidente Independiente , 
Hilario Ramírez Villanueva 
dio a conocer su compromiso 
con el sector ganadero, 
reafirmando que t ienen 

totalmente su apoyo y seguirá 
impulsando proyectos de 
apoyos productivos como lo 
ha hecho hasta el momento 
durante su gobierno en 
conjunto con el gobierno 
estatal y federal y que han 

incrementado en un cien 
por ciento la producción de 
lácteos, y carnes e incluso han 
aumentado exponencialmente 
su exportación.
A demás, dentro de dicho 
evento que se llevó a cabo 
en las instalaciones de la 
Unión Ganadera ubicada 

en Guadalupe Victoria, el 
Presidente Sanblasense 
reconoció la decisión tan 
acertada del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
en la instalación del primer 
Rastro Tipo Inspección 

Federal (TIF) en Mecatán, 
logrando con el lo que 
la carne que consuman 
los nayaritas sea carne 
certificada  por su calidad 
e higiene , evolucionando 
en la inocuidad,  siendo 
también para los ganaderos 
y tablajeros del estado una 

oportunidad para competir 
con estados como Durango, 
Chihuahua y Sonora por el 
valor agregado que obtendrán 
los productos derivados 
de la ganadería, lo que 
incrementará las ganancias 

*Durante su trienio a impulsado proyectos para 
apoyos productivos incrementando la producción y 

exportación de carnes y lácteos.

Todo mi apoyo a los ganaderos: Layín 
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NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

UNA PRUEBA DE JUEGO PARA EL 2018AQUÍ LAS BANQUETAS SON MUY ANGOSTAS: LÓPEZ 
OBRADOR Los partidos políticos preparan su 

maquinaria para el 2018 año en que 
los mexicanos elegirán al Presidente 
de la República, competencia que 
se vislumbra será entre el PAN, 
PRI Movimiento de Regeneración, 
el PRD que ha perdido fuerza en el 
país al igual que otros institutos se 
sumarán a alguno de los citados en 
una probable alianza.
El poder actual lo tiene el PRI en los 
pinos, pero los continuos escándalos 
presidenciales, la inseguridad y 
corrupción y fallas de gobernantes 
han provocado la molestia ciudadana, 
que podrían valorar otras opciones, 
aunque eso no signifique que el PRI 
no tenga posibilidad de continuar al 
frente por otros seis años.
En parte, mucho dependerá la elección 
presidencial de los Estados Unidos 
de Norteamérica, país con quien 
México tiene mucha dependencia, 
se considera como papá Macdonald, 
por lo que de llegar Trump las 
circunstancias son preocupantes, en 
tanto con Hillary Clinton se cree que 
el gobierno de México se incline por 
una mujer para la silla de los Pinos.
Dentro de ese panorama el presidente 
del CEN del PRI, Enrique Ochoa 
Reza, recorre las diferentes entidades 
para conocer de cerca el trabajo de 
gobernadores y presidentes surgidos 
del tricolor y otras corrientes, el 
mencionado líder,  sostiene que los 
alcaldes de Movimiento Ciudadano 
no le sirven al estado de Jalisco. 
“Encuestas recientes arrojan el 
resultado de que estos gobiernos 
municipales no están entregando 
resultados”, subrayó.
Lo anterior al encabezar en 
Guadalajara un encuentro con la 
militancia priista jalisciense, donde  
Ochoa Reza puntualizó que “las 
calificaciones de la ciudadanía son 
claras: no hay resultados en seguridad, 
no hay resultados en obra pública, 
no hay resultados en economía. 
Esos presidentes municipales de 
Movimiento Ciudadano no le sirven 
al estado de Jalisco”, remarcó.
En compañía del primer priista de 
Jalisco, Aristóteles Sandoval Díaz, 
precisó que los alcaldes de Movimiento 
Ciudadano “se la viven de paseo, 
no están trabajando en el municipio, 
están buscando votos en otros 
estados y no le están cumpliendo 
a la gente que los eligió”.
En este marco, el líder nacional del 
PRI invitó a los priistas de Jalisco a 
comprometerse a mantenerse unidos 

para recuperar los municipios del 
estado “todos a la vez, en 2018”.
Ochoa Reza resaltó que los militantes 
del tricolor serán “los primeros en 
señalar cuando exista una duda, 
una investigación, una acusación. 
Seamos los priistas los primeros en 
señalar que es indispensable una 
investigación conforme a Derecho, 
que se aporten pruebas y que las 
instituciones responsables sancionen 
con todo el peso de la ley los actos 
de corrupción e impunidad”.
“Hagámoslo primero, porque eso nos 
dará la calidad moral para también 
señalar con toda puntualidad los 
actos de corrupción e impunidad 
que suceden y abundan en otros 
partidos políticos”, añadió.
El presidente del CEN del PRI 
convocó a señalar, con toda claridad 
y responsabilidad, los actos de 
corrupción e impunidad de Movimiento 
Ciudadano, PAN, Morena y PRD.
El recién llegado dirigente nacional 
del PRI, tendrá su prueba de juego 
el año entrante, en los tres entidades 
que tengan elecciones el año entrante, 
porque en casos de derrotas todavía 
cambian más las condiciones para 
el proceso federal. Se habla que 
el PRI puede cambiar Coahuila y 
Nayarit por el  Estado de México, 
sabedores de cómo están las cosas 
con los Moreiras que han sido muy 
criticados, en tanto que en Nayarit 
es otra la visión, pero dependerá de 
acuerdos verdaderos y una unidad 
bien fortalecida y sólida de los grupo 
y sectores para con quien sea electo 
candidato, pues de lo contrario 
pudiese repetirse la historia del 99.
Hablando de priístas, cabe mencionar 
el lamentable y sorpresivo fallecimiento 
del expresidente de la XXIX Legislatura 
Manuel Narváez Robles, a quien hoy 
lunes le rendirán un homenaje en el 
patio central Venustiano Carranza 
de la Cámara de Diputados.
No es fácil hablar bien de los 
políticos, pero en el caso de Narvaez, 
cabe citar, que a su paso por este 
mundo supo sembrar amigos en 
lo político y entre la sociedad, 
incluso, los comunicadores nos 
sentimos conmovidos la noche del 
sábado, al conocer la desagradable 
noticia del deceso de Manuel, pero 
desafortunadamente es el camino 
para el que millonarios y pobres 
habremos de llegar, y ningún tesoro 
nos llevaremos, nomas un puño 
de tierra como reza la canción del 
charro zacatecano.

A CREMEL
Norma Cardoso

Antes de iniciar nuestro comentario, 
queremos enviar nuestro más sentido 
pésame a familiares y amigos del doctor 
Manuel Narváez Robles, quien falleció 
de un infarto cardiaco, el pasado sábado 
por la tarde. 
Manuel Narváez Robles, político y 
periodista, hijo del también fallecido 
periodista fundador de la Voz de Santiago, 
Manuel Narváez, fue el eterno aspirante 
a ser alcalde a la Presidencia Municipal 
de Santiago Ixcuintla.
El doctor Narváez, impartió clases 
en la Preparatoria 2, por varios años; 
se desempeñó como Secretario del 
Ayuntamiento de Santiago Ixcuintla; 
fue candidato a la alcaldía en 1999; 
diputado local en la XXVII Legislatura, 
del 2002 al 2005; Secretario Particular 
del Gobernador Ney González Sánchez; 
diputado local y presidente del Congreso 
del Estado en la Legislatura XXIX.
Ocupó otros cargos como el de Secretario 
Técnico en la Secretaría General 
de Gobierno y el de Coordinador de 
Fortalecimiento Municipal de Gobierno 
del Estado. Descanse en Paz…

Hace días realizó Andrés Manuel 
López Obrador, dirigente del partido 
MORENA,  asambleas populares en 
doce municipios del Estado de Nayarit, 
aunque esta vez no pudimos estar, como 
en otras ocasiones, si tuvimos acceso 
a diversas grabaciones que nuestros 
mismos compañeros comunicadores 
nos hicieron llegar, ya que el boletín de 
prensa de la visita de López Obrador,  
a los diferentes municipios fue muy 
escueto, una sola página enviada, para 
tanta información generada por el líder de 
Morena, aunque por lo general, no nos 
quedamos solamente con la información 
de los boletines, sino investigamos más.
Hay tantas cosas por rescatar de lo 
expresado por López Obrador, que nos 
centraremos en algo por lo que muchos 
comunicadores han estado luchando: 
que Nayarit cuente con una ley de 
protección a periodistas.
Al cuestionamiento de la comunicadora 
y activista a favor de los derechos de 
los periodistas, Lorena Meza, a Andrés 
Manuel López Obrador, sobre su opinión 
sobre los ataques que han recibido 
periodistas en Entidades como Veracruz, 

menciono: “yo repruebo cualquier acto 
de represión en contra de los periódicos 
y de los periodistas”.
El líder de MORENA, al escuchar que 
no se ha querido legislar en Nayarit a 
favor de los periodistas también externó: 
“tiene que darse protección al periodismo 
porque están muy expuestos, están en 
estado de indefensión los periodistas 
y sobre todo los periodistas en los 
Estados y en los Municipios, porque 
aquí las banquetas son muy angostas 
y si se hace una denuncia, en el mismo 
día se encuentran con el que se siente 
ofendido, en el mismo día”.
“Un periodista en la Ciudad de México 
hace una denuncia y es muy difícil que 
se tope con el que se siente afectado; 
pero aquí, realmente es muy frontal la 
confrontación y no se puede ejercer con 
libertad el periodismo porque se arriesga 
hasta la vida, entonces, sí se requiere 
protección a todos los periodistas para 
que se garantice el derecho a la libertad 
en sentido más amplio” indicó el líder 
del partido Morena.
El proyecto de Ley de Protección que 
se propone para Nayarit y que de 
aprobarse sería la segunda Ley en su 
tipo, después de la de Hidalgo, con 
amplios derechos tales como el de 
reconocer al ejercicio del periodismo 
como una actividad de interés público 
que debe ser protegida y tutelada; 
a la protección cautelar; la libertad 
para acopiar información; el secreto 
profesional; la cláusula de conciencia; 
la capacitación profesional continua; el 
acceso a los sitios físicos donde se esté 
generando información de interés público, 
el acceso a las fuentes y archivos de 
entidades públicas; derechos de autor; 
se crearía un mecanismo de protección 
y se establecería como obligación del 
estado el fomento permanente a la 
actualización profesional de las y los 
periodistas.
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Nombran Cardenal 
a nayarita Carlos 

Aguiar Retes 
El Papa anunció hoy 
que el próximo 19 de 
noviembre elevará al 
rango de cardenal a 17 
clérigos de 14 naciones 
distintas, entre ellos el 
arzobispo mexicano de 
Tlalnepantla, Carlos 
Aguiar Retes.
Al finalizar el rezo del 
Angelus dominical, 
ante miles de personas 
congregadas en la 
Plaza de San Pedro 
del Vaticano, Francisco 
anunció los nombres 
de los elegidos, que 
provienen de países de 
los cinco continentes.
Aseguró que la variada 
proveniencia de los 
purpurados, "expresa la 
universalidad de la Iglesia 
que anuncia y atestigua la 
buena nueva de la misericordia 
de Dios en cada ángulo de 
la tierra".
Señaló que el domingo 20 de 
noviembre, solemnidad de 
Cristo Rey y como conclusión 
del Año Santo Extraordinario de 
la Misericordia, concelebrará 
la santa misa con los nuevos 
cardenales y con el Colegio 

Cardenal ic io ,  con los 
arzobispos, con los obispos 
y los presbíteros.
Además del mexicano Aguiar 
Retes, entre los nuevos 
cardenales destacan otros 
americanos: Sérgio da Rocha, 
arzobispo de Brasilia (Brasil); 
Baltazar Enrique Porras 
Cardozo, arzobispo de Mérida 
(Venezuela); Blase Cupich, 
arzobispo de Chicago y Joseph 
William Tobin, arzobispo 
de Indianápolis, ambos de 

Estados Unidos.
Carlos Aguiar retes 
hijo de Carlos Aguilar 
Manjarrés y María 
Teresa Retes, se 
desempeñó como 
rector del seminario 
diocesano de Santa 
Mar ía  de l  Oro , 
como Secretario del 
CELAM y del CEM, 
qué es la Conferencia 
Episcopal Mexicana y 
Conferencia Episcopal 
Latinoamericana.
Fue obispo de Texcoco, 
actualmente Arzobispo 
de Tlalnepantla estado 
de México, es el 
segundo de una familia 
de seis hermanos 

Mayra Aguiar Retes, Carlos 
Aguiar Retes, María Teresa 
Aguilar Retes, Francisco 
Aguiar Retes, Ana Laura 
Aguiar Retes y Juan Luis 
Aguiar Retes, el más chico 
de todos.
Nació el 9 de enero de 1950 
en Tepic, Nayarit
Terminó sus estudios de 
Humanidades y Filosofía 
en el Seminario de Tepic 
(1961-1969), y los estudios 
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de Teología en el Seminario 
de Montezuma U.S.A. (1969-
1972) y el Seminario de 
Tula,Hidalgo (1972-1973). 
Nombrado Cardenal por el 
Papa Francisco el 9 de octubre 
del 2016
Ordenación
Fue ordenado Sacerdote en la 
Catedral de Tepic, Nayarit el 
22 de abril de 1973. Después 
de su ordenación sacerdotal 
fue enviado a Roma como 
alumno del Pontificio Colegio 
Latinoamericano y consiguió 
la Licenciatura en Sagrada 
Escritura en el Pontificio 
Instituto Bíblico de Roma 
(1974-1977).
En 1991 regresó a Roma y el 
7 de junio de 1996 obtuvo el 
Doctorado en Teología Bíblica 
en laPontificia Universidad 
Gregoriana con la tesis "La 
crítica de los profetas al 
ayuno", bajo la dirección del P. 
Horacio Simian Yofre, profesor 
del Pontificio Instituto Bíblico 
de Roma.
De 1992 a 1993 formó parte 
de un equioi de biblistas que 

prepararon la edición de la 
Biblia de América.
Además del español, habla 
italiano, inglés, francés y 
alemán.
Ministerios Desarrollados
Vicario Parroquial de la 
Parroquia Santa María Goretti 
81973-1974).
Rector del Seminario de Tepic 
(1978-1991).
Fundador y Capellan del Club 
Sierra (1979-1991).
Presidente de OSMEX 
(Organización de Seminarios 
Mexicanos) de 1986-1990.
Vocal de la Directiva de la 
OSLAM (Organización de 
Seminarios Latinoamericanos), 
de 1988-1991.
Profesor de Sargada Escritura 
en la Universidad Pontificia 
de México (1996-1997).
Rector de la Residencia "Juan 
XXIII" para Sacerdotes de 
la Pontificia Universidad de 
México (1996-1997).
Fue nombrado Obispo de 
Texcoco el 28 de mayo de 
1997 y consagrado Obispo 
el día 29 de junio del mismo 

año.
EL 25 de mayo del 
2000, la presidencia 
del CELAM lo nombra 
Secretario General de 
ese organismo para 
el cuatrienio 1999-
2003, en sustitución 
de Mons. Felipe 
Arizmendi.
E s  n o m b r a d o 
V i c e p r e s i d e n t e 
Primero del CELAM, 
el 15 de mayo del 
2003, durante la XXIX 
Asamblea Ordinaria 
del  CELAM, en 
Paraguay, para el 
cuatrienio 2003-2007.
Nombrado Secretario 
General de la CEM, 

durante la LXXVI Asamblea 
Ordinaria de la CEM para el 
Trienio 2003-2006.
Durante la LXXXII Asamblea 
Ordinaria de la CEM en 
noeviembre de 2006, es 
nombrado Presidente de la 
CEM para el trienio 2006-2009.
El 8 de marzo de 2007, 
su Santidad Benedicto XVI 
lo nombró miembro del 
Pontificio Consejo para el 
Diálogo Interreligioso, por un 
quinquenio 2007-2012.
En mayo de 2007 participa en 
la V Conferencia General del 
Episcopado Latinoamericano 
y del Caribe.
Durante la XXXI Asamblea 
Ordinaria del CELAM es 
nombrado Presidente del 
Departamento de Comunión 
Eclesial y Diálogo para el 
periodo 2007-2011.

5 de febrero del 2009 Nombrado 
por su Santidad Benedicto XVI, 
III Arzobispo de Tlalnepantla.
30 de marzo de 2009 profesión 
de Fe en la Catedral de 
Tlalnepantla.

31 de marzo entrega de la 
Bula Papal de manos del 
Nuncio Apostólico Christophe 
Pierre.
Toma de Posesión 
de la Arquidiócesis 
en la capilla abierta 
de San Miguel 
Arcángel en la 
Basílica de los 
Remedios.
En la LXXXVIII 
Asamblea Plenaria 
de los Obispos 
es reelecto como 
Presidente de 
la Conferencia 
del Episcopado 
Mexicano en el 
Trienio 2009-2012.
Presidente del 
Consejo Episcopal 
Latinoamericano 
(CELAM 2011-
2015).
N o m b r a d o 

Cardenal de la Iglesia Católica 
por el Papa Francisco el 9 de 
octubre del 2016.
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Nayarit, Reflexiones a un Siglo (IV)
Por Ángel Carbajal Aguiar 
Pensando en el  marco 
de la Conmemoración del 
Centenario de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano, dos 
excelentes investigadores, 
Javier Berecochea García y 
Raymundo Ramos Delgado, 
responsables de la cuarta 
ent rega del  seminar io ,  
"Nayarit Reflexiones a un 
Siglo. Historia y Cultura 
Regional" sesión sustentada 
el pasado jueves, 6 de 
octubre, en el Auditorio 
Carlos Marx de la Facultad de 
Economía de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, ante 
un entusiasta auditorio de 
estudiosos y ávidos por 
ampliar la cultura general.
Durante más de 4 horas, 
los  maest ros  Jav ier  y 
Raymundo complementaron 
su exposición con el tema, 
El Porfiriato: los personajes 
de ese t iempo, bajo el 
control sumiso a los jefes 
políticos y estos a Porfirio 
Díaz Mori.
El arribo a la modernización 
con edificaciones, tanto 
particulares, de cultura y 
gubernamentales.
Las vías de comunicación 
como los dos carros del 
tranvía que eran tirados por 
mulas sobre las pequeñas 
redes de vías se extendió 
al Tepic de finales del Siglo 
XIX y principios del siglo 
XX, este negocio duro pocos 
años, pues con el siguiente 
proyecto del tren de San 
Blas a Tepic y que alcanzó 
a llegar a Navarrete, entre 
otros motivos, este es una 

la causa que el tranvía 
desapareciera.
Refiriéndose a la ciudad de 
Tepic, la modernización e 
infraestructura urbana sufrió 
cambios con la remodelación 
de edificios, calles, agua 
potable y la introducción 
de  ene rg ía  e l éc t r i ca , 
principalmente en Tepic, 
Sant iago y Ahuacat lán, 
además del auge de los 
centros mineros que dejaron 
con pocos habitantes en 
Tepic.
Se habló de los principales 
personajes, su lugar de 
origen, bodas y donde eran 
sepultados y sobre la luz y 
sombra del caudillo 
Manuel  Lozada, 
de nacimiento en 
1854, , la batalla 
de la Mojonera el 
27 de Enero de 
1873, sus proezas 
y alianzas, hasta 
su fusilamiento y 
la Pacificación el 
16 de Septiembre 
de 1873 quedando 
Lerdo como Benemérito 
de la municipalidad y en 
el centro geométrico de la 
plaza de Tepic La Columna 
de la Pacif icación, hoy 
poniente y pegada a la 
Fuente de Las Ranas, entre 
La Catedral y el Palacio 
Municipal.
Se habló de la nomenclatura 
de las cal les de Tepic, 
por ejemplo en 1854 la 
calle Chile se convirtió en 
Oaxaca y así siguió en los 
diferentes cambios: 1878, 
1880- 1922-1950 y así sigue 

actualmente a excepción de 
otras que actualmente han 
tenido muchos cambios.
Otros temas como el del 
hospital militar que estuvo 
e l  ex Convento de La 
Cruz de 1877 a 1890, los 
monumentos a Juan de San 
Román, a Benito Juárez, a 
Miguel Hidalgo, el teatro 
Porfirio Díaz, la llegada de 
los relojes públicos.
El cambio de panteón civil 
a Hidalgo y los diferentes 
ba r r i os :  San  An ton io , 
Alameda, Acayapan, El 
Santuario, San José, La Caja 

de Agua, El Sapo, entre otros 
que hace mucho tiempo 
que no se mencionaban. 
Se habló del nacimiento de 
los puertos de Mazatlán, 
Manzanillo y San Blas.
Y como siempre con el 
agradecimiento al Director 
General de este medio 
impreso, licenciado Antonio 

Lora Zamorano, al Director 
de Prensa del Gobierno de 
Nayarit, licenciado Rafael 
Gerardo Vargas Pasaye; a 
los coordinadores Pedro 
Luna J iménez  y  Ju l io 
Plascencia y al Director 
de Economía de Nuestra 
Alma Mater la Universidad 
Autónoma de Nayarit.
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Cota apoyará iniciativa de 
Alicia para pueblo mágico

Por Jesús
 Ulloa 

Compostela Nay.- Como 
integrante de la Comisión 
de Turismo en el Senado 
de la República, Manuel 
Humberto Cota Jiménez 
anunció que pugnará para 
lograr el proyecto de la señora 
Alicia Monroy Lizola, para 
que Compostela alcance el 
distintivo como pueblo mágico.
Dicho pronunciamiento lo 
hizo el Senador Cota al asistir 
como invitado especial, al 
Taller emprendedor Feria 
Compostela organizado por 
la Asociación Civil Mujeres 
caminando por Nayarit, 
que se llevó a cabo en 
las canchas de la colonia 
aviación de esta cabecera 
municipal de Compostela, en 
donde estuvo también como 
invitada especial la Presidenta 
Municipal de Compostela 
Alicia Monroy Lizola.
Dicho taller celebrado la 
mañana del pasado sábado, 
tuvo como objetivo apoyar 
el desarrollo de mujeres 
que tienen la inquietud de 

comenzar un negocio, o 
comercializar de manera 
más profesional su producto 
o servicio, a través de una 
cultura empresarial que 
les permita desarrol lar 
habilidades técnicas que 
estimulen sus capacidades, y 
con ello puedan emprenderlo 
adecuadamente para que 
aprovechen mejor  las 
herramientas de apoyo y 
financiamiento, según lo 
detalló la Doctora Georgina 
Ocampo López Coordinadora 
estatal de mujeres empresarias
L a  D o c t o r a  O c a m p o 
explicó que Compostela 

t iene mucha dinámica 
comercial, de empresarios 
y de emprendedores sobre 
todo que quieren empezar 
un negocio, de ahí la idea 
del curso taller para que los 
interesados adquieran las 
herramientas necesarias, 
para en el momento en que 
se presente la oportunidad de 
acceder a un tipo de apoyo 
en Enero, que es cuando 
se abren las ventanillas ya 

estén preparados y puedan 
desarrollar una actividad 
comercial de manera eficiente.
La Arquitecta Dolores Medina 
Coordinadora municipal 
de mujeres empresarias y 
emprendedoras explicó que 
el objetivo de dicho evento 
es beneficiar a las mujeres 
de Compostela con cursos 
y talleres, de manualidades, 
exponiendo además los 
avances registrados, con 
una feria de los trabajos 
elaborados gracias a los 
cursos recibidos, que en 
su momento será la base 
para al incursionar en los 
negocios, además de que se 
brindaron servicios médicos, 
psicológicos, de corte de 
cabello, atención de mascotas, 
como una actividad social 
para la gente de Compostela, 
que se dará cuenta de los 
beneficios de acceder a una 
alternativa de negocios que 
podrán concretar mediante 
los talleres y cursos, a la 
apertura de las ventanillas 
en enero próximo.

*El Senador Manuel 
Cota hizo el anuncio 

al acudir como 
invitado especial 

al taller de mujeres 
emprendedoras de 

Compostela

En un recorrido a los diversos 
stands en donde se expusieron 
diversos trabajos elaborados 
por mujeres compostelenses, 
la Presidenta Municipal de 
Compostela Alicia Monroy 
Lizola mostró al Senador 
Manuel Cota su potencial 
artístico y creativo, que sería 
parte de lo que el Municipio 
y la ciudad ofrecerían a los 
visitantes siendo un pueblo 

mágico, con la consecuente 
derrama económica para las 
familias de la localidad, en 
este recorrido la Alcaldesa 
aprovechó para solicitar al 
Legislador Federal, desde 
su investidura gestionar 
ante las instancias federales 
apoyos, para las mujeres de 
Compostela que desean ser 
parte de la actividad comercial 
en la región.
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Tracto-pipa de gas LP acabó con 
autobús de la línea “Mapa Tours” 

Por Donky y Jesús Ulloa/ 
Investigaciones especiales 

Compostela,  Nayari t . -  Al  menos 12 
personas fallecidas, entre ellos 3 niños  
y 17 lesionados, dejó como saldo el 
accidente carretero suscitado la tarde de 
este domingo en el kilómetro 22  de la 
carretera de cuota Compostela—Chapalilla, 
luego de que  un tracto camión Cisterna 
que transportaba Gas LP impactara su 
lateral  izquierdo contra un autobús de 
pasajeros de la línea “Mapa Tours”
  El fatal accidente se registró a la altura 
del poblado de Milpillas del Municipio de 
San Pedro Lagunillas, cuando el Camión 
Pipa de la empresa Global Gas se volcara 
al invadir el carril por el cual circulaba el 
citado autobús de pasajeros que había 
salido de Rincón de Guayabitos con 
destino a Guadalajara Jalisco, con los 
resultados ya descriptos.  
Debido a la gran cantidad de pasajeros que 
resultaron heridos tras el encontronazo 
entre ambas unidades y hasta ese 
lugar llegaron paramédicos de la cruz 
roja y elementos de protección civil de 
Compostela, y Tepic, para trasladarlos 
en las ambulancias a los hospitales de 
la capital nayarita,  donde les brindaron 
atención médica.

Cabe señalar que poco después de 
registrarse el percance llegaron varias 
unidades de bomberos de Tepic y del 
Municipio de Compostela ante el riesgo 
de una explosión producido por el material 
que transportaba la pipa.
Una patrulla de la Policía Federal de 
caminos, de protección Civil Municipal y 
personal de Caminos y Puentes Federales 
arribaron hasta el lugar del accidente 
para apoyar en las labores de rescate y 
traslado de heridos.
Debido al peligro latente de explosión, 
dicha carretera permanece cerrada, 
desviando el tránsito de vehículos que 
circulaban de Guadalajara hacia Puerto 
Vallarta y viceversa, mientras se realizan 
los trabajos de rescate de heridos, del 
levantamiento de los fallecidos y en tanto 
se llevan a cabo las labores de traspaso 
del material flamable de la pipa.
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Crece el descontento 
por el incremento al 

suministro eléctrico en 
los hogares en Tuxpan

Nuevamente la falta de precaución y de 
casco provoca muerte a joven de Tuxpan

No hay quien pare la contaminación a nuestro medio ambiente en Nayarit 

Por: Juan Bustos 
Tuxpan, Nayarit.-Como ya 
estaba previsto en el mes de 
Septiembre se anunció que 
incrementaría el costo por 
el consumo del suministro 
eléctrico en los hogares de un 
8%, lo cual se vio reflejado en 
los recibos de la CFE en este 
mes de octubre del presente 
año.
Las inconformidades por 
este aumento no se hicieron 
esperar, decenas de jefes de 
familia se presentaron a las 
oficinas de la empresa ahora 
privatizada, para reclamar el 

por qué del aumento… algunos 
esperaban que les dijeran 
que se habían equivocado al 
momento de tomar la lectura 
de los medidores… pero no. 
En dichas oficinas se les fue 
aclarando a uno por uno de 
los usuarios que no se habían 
equivocado, que la cantidad 
que les había llegado en sus 
recibos era lo que tenían que 
pagar,  de lo contrario les iban 
a cortar el servicio. 
Estamos ante una tremenda 
crisis en todo el país y todavía 
se ponen a subir el precio del 
Kilowatts, de nada nos ha 

servido a los Nayaritas contar 
con tres presas hidroeléctricas 
en nuestro estado, si estamos 
pagando una de las tarifas más 
caras en todo el país, claro 
se ve que las hidroeléctricas 
son solo negocio para los 
gobernantes en turno, para 
los directivos de la CFE y 
empleados que no pagan 
por el suministro de energía 
eléctrica en sus hogares y 
negocios. 
Con el aumento a las gasolinas 
y el diesel han aumentado 
exageradamente todos los 
productos de la canasta básica 

y el salario mínimo que es 
una verdadera burla para 
el pueblo y todavía algunos 
funcionarios de primer nivel 
del gobierno de Peña Nieto, 
como la titular del programa 
Prospera se atreven a decir 
que las familias mexicanas 
sobrevivimos bastante bien con 
el salario mínimo de hambre. 
Las manifestaciones no se 
harán esperar, ya lo hicieron 
recientemente los productores 
del campo del municipio de 
Santiago Ixcuint la el mes 
pasado por el aumento a las 
gasolinas, solo que no paso 
de ahí. 
Bueno sería que los habladores 
del gobierno federal de Enrique 

Peña Nieto, les disminuyeran 
sus exorbitantes sueldazos a 
uno o dos salarios mínimos, 
para que vean los mentecatos 
que no se sobreviven con ese 
mísero salario. 
Al paso que vamos, estos 
pinches gobernantes nos van a 
matar de hambre y al rato nos 
van a vender como puercos 
flacos a los gringos como lo han 
hecho con nuestro petróleo y 
todas las paraestatales como lo 
es TELMEX, la CFE, la Banca, 
el ferrocarril y otras con el aval 
de los diputados y senadores 
quienes no son más que unos 
verdaderos traidores del cada 
vez mas empobrecido pueblo 
mexicano. 

*La falta de una mejor cultura y de depósitos para desechos tóxicos las principales causas
Por: Juan Bustos. 

Tuxpan, Nayarit.- Hace algunos meses 
ya habíamos dado a conocer por el 
noticiero de la costa y centro de Nayarit 
que conduce nuestro gran Amigo el 
Periodista José Guadalupe Guerra Rivas, 
que en nuestro estado carecemos de 
depósitos para desechos tóxicos, así 
como para pilas alcalinas y de celular, 
lo cual por la falta de una mejor cultura, 
infinidad de personas las arroja a la 
basura e incluso a los cuerpos de agua, 
sin saber que estas contaminan todo 
incluyendo el pescado y marisco que 
todos consumimos. 

En días anteriores, me di a la tarea de 
investigar en la capital del estado, si 
había alguna dependencia que tuviera 
un deposito para desechos tóxicos, por 
lo que acudí a la Secretaria de Salud 
de Nayarit, donde me dijeron que hace 
algunos años esa dependencia tenía un 
pequeño deposito para pilas alcalinas, 
pero que una vez que se lleno lo retiraron 
y ya no lo volvieron a llevar.
Asimismo, me dijeron que desconocían 
si alguna dependencia como lo es la 
Procuraduría Federal de Protección del 
Medio Ambiente y otras responsables 
de los cuerpos de agua como lo son los 

arroyos, ríos y océanos como lo es la 
Comisión Nacional del Agua, contaran 
con los indispensables depósitos para 
desechos tóxicos.
Neces i tamos gobernantes más 
responsables que en verdad se preocupen 
por nuestro medio ambiente, que en 
realidad se preocupen por implementar 
campañas en las que informen a la 
población del alto grado de contaminación 
que hacen algunas personas, que por 
ignorancia y una mejor cultura, arrojan 
a la basura como a los cuerpos de 
agua este tipo de desechos que son 
altamente nocivos para nuestro medio 

ambiente que se está contaminando a 
pasos agigantados.
En la actualidad, se ven en ríos, marismas 
y océanos todo tipo de basura, las más 
comunes son las bolsas de plástico que 
están matando todo tipo de especies 
acuáticas que confunden los plásticos 
con su alimento, lo cual les causa una 
muerte lenta y muy dolorosa. 
Ojala y nuestras autoridades de todos 
los niveles de gobierno hagan algo por 
el cuidado de nuestro medio ambiente, 
porque al paso que vamos será muy difícil 
que les heredemos un mejor mundo a 
las futuras generaciones. 

Redacción. 
Tuxpan, Nayarit.-Nuevamente la falta de 
precaución y de casco provoco la muerte 
a un joven de Tuxpan, quien perdió la 
vida al chocar de frente  la motocicleta 
que tripulaba contra una camioneta a la 
altura del lugar que se le conoce como 
las agrias, a unos cuantos metros de 
un hotel que se ubica a un costado de 
la carretera Tuxpan-Peñas. 
Según datos proporcionados por el 

personal de la Secretaria de Seguridad 
Publica del municipio de Tuxpan, se 
informo que un joven de aproximadamente 
17 años de edad, originario de la cabecera 
municipal de Tuxpan, circulaba a exceso 
de velocidad rumbo a la localidad de 
Peñas, cuando perdió el control y se 
impacto de frente contra una camioneta 
que circulaba en sentido contrario. 
La falta de casco contra accidentes le 
pudo haber salvado la vida, pero el joven 

en esos momentos no portaba el casco 
protector y su muerte fue inevitable 
según fuimos informados. 
Dicho accidente se registró a las siete 
de la noche aproximadamente de este 
pasado sábado y eran las 10 de la noche 
y el cuerpo sin vida del infortunado joven 
aun no era levantado debido a que el 
agente del ministerio público del fuero 
común de turno no lo encontraban para 
que diera fe de los hechos.  
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Yahir de Jesús Paredes Castañeda

ALCALDE DE LA YESCA 
REDOBLA SU TRABAJO

Un buen aspirante a la 
presidencia municipal de 
Rosamorada es: Rigoberto 

Madero Partida

LA YESCA, NAY.- Una de 
las mayores satisfacciones 
de Yahir de Jesús Paredes 
Castañeda, alcalde de La 
Yesca, es tocar puertas en 
las diversas dependencias 
públicas a fin de lograr  
beneficios a la gente que 
r e p r e s e n t a ,  “ s i e m p r e 

gestionado obras y acciones 
que generen desarrollo 
económico y empleos”.  
Entrevistado, señaló que 

acaba de sostener una 
reunión de trabajo  con 
Roy Gómez Olguín, 
secretario de Planeación y 
Presupuesto del Gobierno 
del Estado, “para efectuar 
nuestro planteamiento 
respecto a la priorización 
de obras para el año 
2017”.
“Me refiero al  Programa de 
Infraestructura Indígena 
(PROII), al mismo tiempo 
que evaluamos el avance 
de la MIDS y del SFU,  
informando la situación 
que guarda el municipio 
de La Yesca conforme a la 
programación y ejecución 
en la matriz de inversión 
MIDS del Fondo III”, 
comentó el Presidente 
Municipal.

GRAN RESPALDO 
DEL GOBERNADOR 

ROBERTO 
SANDOVAL

“Además he tenido un 
diálogo directo con Antonio 
González Huizar, secretario de 

Obras Públicas, agenciando 
más apoyos para nuestro 
municipio. Antes que nada 
y esperando beneficios para 
todos los habitantes, expreso 
mi agradecimiento por el 
respaldo incondicional que 
nos ofrece nuestro amigo el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda; el mandatario nos 
proporciona las  herramientas 
y facilidades para seguir 
cumpliendo a la  gente de 
La Yesca”, abundó Yahir de 
Jesús Paredes Castañeda.
Igualmente, dio cuenta que 
debido al temporal de lluvias la 
administración que encabeza 
está rehabilitando los caminos 
principales de la cabecera 
municipal hacia La Presa, 
“con el fin de mantenerlos  
acondicionados y que la gente 
pueda transitar con seguridad; 
para su servidor es un gusto 
atender las necesidades 
de la gente, redoblando 
esfuerzos y trabajos con el 
apoyo firme y seguro del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda”, ratificó.

Municipios

  “Mi mayor satisfacción es llevar beneficios a las familias”, apunta

Pedro Bernal/ Gente y Poder 
Rosamorada.- Conforme 
se acerca el tiempo de las 
elecciones en este estado de 
Nayarit, y por ende en sus 
municipios algunos priistas 
rosamoradenses comentan 
al que esto escribe  que el 
buen trabajo realizado por 
Tomás Cervantes en este 
municipio, el PRI volverá a 
ganar digan lo que digan,  y 
los que dicen lo contrario son 
los partidos de oposición, pues 
que más se puede esperar 
de ellos, además tenemos 
en este municipio mucha 
tela de donde cortar para 
sacar un buen candidato a 
primer edil.
Los priistas rosamoradenses 
ya tenemos un aspirante fuerte 
y se llama Rigoberto Madero 
Partida, su buen trabajo 
al frente de la secretaría 
de gobierno municipal, 
lo pone como uno de los 
mejores prospectos para 
gobernar en el 2017, muchos 
compañeros priístas y no 

priístas ya trabajan para que 
todo esto se haga realidad, 
y como siempre se buscará 
la unidad partidista, tanto 
en los sectores como en las 
organizaciones locales, con 
Rigoberto Madero  se seguirá 
el buen trabajo que dejará a 
partir del mes de septiembre 
del año que entrante nuestro 
amigo Tomás Cervantes, 
“Tomasin” como cariño así le 
decimos sus amigos, y para 
que tanto brinco estando el 
suelo tan parejo nos comenta 
nuestro entrevistado;  Madero 
Partida es el bueno por el 
(PRI) Partido Revolucionario 
Institucional,  como ya lo 
dijimos hace ratito nuestro 
partido el tricolor se la llevará 
de calle otra vez, y que más 
que con un buen aspirante 
a presidente municipal como 
lo es  ¡Rigoberto Madero 
Partida!. Así son de fuertes 
los comentarios que se dejan 
escuchar en el amable y 
trabajador municipio de 
Rosamorada Nayarit. 
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caponetaa

Vargas Villano; Carlos Jug, 
supervisor general del Consulado 
Americano; María de los Ángeles 
Luna, de la Fundación Jurídica 
del Migrante A.C. y Reynaldo 
Ricalde Mendívil, Presidente del 
Human Resources Unlimited.
El Cónsul Robert Barnett, tocó 
dos temas importantes: el apoyo 
a los migrantes en sus derechos 
económicos, médicos, etc.; y el 
empleo con los beneficios para 
los que laboraron por muchos 
años en la Unión Americana y 
no han cobrado la pensión a la 
que tienen derecho. Sobre este 
último punto dijo que existen en 
Nayarit 1200 beneficiados y que, 
en todo el país, se han pagado 
ya 800 millones de dólares a 
migrantes o a sus familiares 
más cercanos. Especificó que 
los trabajadores que hayan 
laborado en Estados Unidos y 
que cuenten con 62 o más años 
de edad, o bien sus familiares si 
aquel ya falleció, deben ponerse 

en contacto con la Embajada de 
ese país para poder acceder al 
beneficio de la pensión.
Sobre ese mismo tema abundó 
el Sr. Carlos Jug, aduciendo que 
todo trabajador que cuente con 
62 años de edad, tienen derecho 
a una pensión por el seguro 
social norteamericano y solo 
necesitan la hoja de afiliación 
o en su caso el número de esa 
seguridad social. Explicó que 
Nayarit pertenece a la jurisdicción 
de Guadalajara y que había 
contrataciones para personas 
interesadas en ocuparse en 
algún empleo en las ciudades. 
Asimismo habló de las visas 
para la unificación familiar, en 
la cual se ofrece oportunidad 
a los ciudadanos mexicanos 
para que visiten a sus seres 
queridos, a los cuales tienen 
muchos años viviendo del otro 
lado de la frontera y no han 
tenido la dicha de verlos a ver en 
ocasiones por décadas incluso, 

comentó que las condiciones 
son, que no se hayan visto en 
15 años, que el trámite de la 
visa de hace en Guadalajara 
y que el costo del mismo lo 
cubre el familiar que radica 
en EEUU; que no se tengan 
los ciudadanos radicados en 
México antecedentes penales 
y, este beneficio será para 
esposas, esposos, padres e 
hijos solamente.
Por su parte la Sra. María 
de los Ángeles Luna, de la 
Fundación Jurídica del Migrante 
A.C. (Fujimi), asentada en 
Michoacán, informó que su 
organización asesora a personas 
y empresas para que puedan 
ser contratados en el extranjero 
de manera temporal; dijo que 
los interesados deben tener 
las capacidades y habilidades 
para el trabajo solicitado y que, 
Fujimi, no hace cobros por 
sus servicios. Explicó que se 
investiga el record migratorio 
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Se reúnen alcaldes con el cónsul Robert 
Baronet: hay apoyos a migrantes

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Tecuala. En días pasados, 
convocados por la Subsecretaria 
de Gobierno del Estado de 
Nayarit, a cuyo frente está la 
Lic. Alicia Villaseñor Ruvalcaba, 
los presidentes municipales de 
Nayarit acudieron a la ciudad 
de Tepic, para sostener un 
encuentro con el Cónsul de la 
Embajada de Estados Unidos 
en México, Robert E. Baronet, y 
conocer los apoyos que existen 
para trabajadores que laboraron 
en la Unión Americana y no han 
cobrado su pensión, así como la 
posibilidad de ser contratado para 
trabajar allende las fronteras.
A dicha sesión acudió el 
Presidente Munic ipal  de 
Acaponeta, C. Malaquías Aguiar 
Flores, quien conoció lo que 
se está haciendo a favor de 
los migrantes que por muchos 
años laboraron en el vecino país 
del norte y, de alguna manera, 
colaborar con los paisanos que 
se encuentran en esa situación, 
o bien, los familiares de ellos.
Presentes en esa reunión 
estuvieron también, además de 
los mencionados: el Secretario 
del Trabajo en el Gobierno Estatal, 
Federico Gutiérrez Villalobos; la 
presidenta de la Federación 
Nacional e Internacional de 
Nayaritas en Estados Unidos 
(FENINE-USA), Sra. Nérida 

de las personas interesadas, 
para verificar si aplica o no su 
ingreso al país del norte, haciendo 
varias citas para los trámites 
correspondientes y sobre todo 
para la visa de trabajo llamada la 
H2B, para personas capacitadas 
en albañilería, carpintería, etc., 
o la H2A para labores agrícolas, 
por supuesto todo para hombres 
y mujeres entre las edades de 
18 a 40 años que no tengan 
mal record en los archivos 
norteamericanos, especificando 
que los costos son de 2,200 
pesos para la integración del 
paquete de documentos; 1,095 
por el pasaporte y 3,920 por la 
visa. Esta organización Fujimi, de 
consultoría, asesoría, defensa, 
gestión y promoción legal, opera 
desde la ciudad de Morelia, 
Michoacán, y los interesados 
pueden comunicarse a sus 
oficinas a los teléfonos 443 312 
81 66 y 443 312 48 80, o por vía 
correo electrónico: contacto@
fujumi.com, o bien consultar su 
página web: www.fujumi.com.
Finalmente tuvo intervención el 
Sr. Reynaldo Ricalde Mendivil, 
Presidente del Human Resources 
Unlimited, otra organización 
que contrata a trabajadores 
en distintas áreas como la 
c o n s t r u c c i ó n ,  a g r í c o l a , 
profesional, turismo y ganadería 
entre otras, siendo las visas que 
otorgan de manera temporal 
en contratos de 3 a 6 meses, y 
al término de su labor pueden 
volver a solicitar y regresar 
incluso a la misma empresa y 
también, al término de cinco 
años tendrán la oportunidad de 
solicitar la residencia. (DCSM)

Todo listo para la iniciativa “Conociendo 
Nayarit en Bici”: el domingo arrancan
Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta.- Organizada por el entusiasta 
promotor del ciclismo Sr. Gilberto Rivera 
Rivera, apoyado por el XL Ayuntamiento 
de Acaponeta que preside el C. Malaquías 
Aguiar Flores, a través de la Dirección del 
Deporte Municipal y por su titular el Prof. 
Eutiminio Rojas Juárez, el próximo domingo 
9 de octubre se llevará a cabo el arranque 
de la original iniciativa “Conociendo Nayarit 
en Bici”, que tiene no solo como objetivo 
hacer deporte y activarse físicamente 
por medio de la bicicleta, sino también 
conocer las bellezas naturales y culturales 
de nuestros municipios, reactivando la 
economía del comercio local, ya que se 
espera la llegada de más de 300 ciclistas 
de los municipios de Nayarit y Sinaloa.
Todo comenzará a las 8 de la mañana con 
el registro de participante, de los cuales 
se esperan, como ya se dijo cientos de 

ellos, lo que dará gran realce y atractivo al 
evento. Al respecto, el Sr. Gilberto Rivera, 
anuncia la participación de ciclistas de los 
municipios nayaritas de Tepic, Tuxpan, 
Santiago Ixcuintla, Ruiz, Tecuala, Huajicori 
y probablemente de Rosamorada, pero 
además ya confirmaron su visita 40 
ciclistas de Escuinapa y la participación de 
un Club de Mazatlán, los cuales dejarán 
una derrama económica importante en 
el comercio acaponetense y del vecino 
municipio serrano de Huajicori.
 Aproximadamente a las 8:40 se hará 
el acomodo de los ciclistas en la plaza 
principal de Acaponeta. Diez minutos más 
tarde recibirán el saludo y la bienvenida del 
Presidente Municipal, Malaquías Aguiar, para 
que al filo de las 9 de la mañana, arranque 
el pelotón rumbo al “Agua Caliente” ya en 
el municipio de Huajicori. Se calcula que 
aproximadamente a las 10:30 harán su 

arribo a ese precioso lugar donde serán 
recibidos por el alcalde huajicorense 
Sergio Rangel Cervantes y ahí mismo 
habrá en evento cultural y refrigerio para 
los exhaustos ciclistas.
A las 11:30 tomarán el regreso a la Ciudad 
de las Gardenias y más o menos a las 13 
horas serán de nueva cuenta recibidos por 
el primer edil acaponetense quien 
ofrecerá un mensaje y entregará 
algunos reconocimientos a los artífices 
de esta alegre y movida jornada, para 
después disfrutar de una sabrosa 
comida de convivencia.
Con el lema: “Únete y ven a conocer 
Nayarit en Bici”, este grupo de 
deportistas y promotores turísticos, 
esperan ya con ansia el mencionado 
domingo, ya que también sirvió de 
motivo para que todo el día haya 
actividad cultural en la Casa de la 

Cultura “Alí Chumacero”, con recorridos 
por el histórico inmueble, la exhibición de 
pinturas de artistas locales y de la plástica 
nayarita, además de un taller de dibujo y 
pintura para los niños en la plaza principal 
por el maestro Pedro Manuel Vázquez y, 
anuncian una muestra gastronómica con 
taquitos de puerco echado, gorditas de pollo, 
tacos de carne asada y agua de los tres 
animales, todos tradicionales de la región. 
Durante el recorrido los ciclistas, que se 
espera superen por mucho el centenar de 
participantes, serán acompañados por el 
Sonido “Génesis”. (DCSM)
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Torturan y asesinan a otros 5 en 

Veracruz; 3 eran menores de edad

Eligen en San Juan Chamula a 
su tercer alcalde en este año

20

Cinco personas del sexo 
masculino fueron ejecutadas con 
el tiro de gracia y abandonadas 
a orillas de un camino rural que 
comunica a las congregaciones 
de Cahuapan y Galeras, 
perteneciente al municipio de 
Uxpanapa, a 500 kilómetros de 
esta capital.
Los hombres presentaban 
impactos de bala, huellas 
de tortura y se encontraban 
maniatados.
Hoy, cuando familiares de 
los fallecidos se presentaron 
a reclamar los cuerpos a la 
Fiscalía Regional en el sur del 
estado, trascendió que tres de 
las víctimas eran menores de 
edad, mientras las otras dos 
tenían 23 y 38 años.
El hallazgo fue reportado el 
sábado por la mañana por 
vecinos del Uxpanapa.
Tras la necropsia de ley y el 
papeleo, los cuerpos fueron 
entregados a sus familiares este 
domingo por la tarde.
Elementos de la Pol icía 
Ministerial, Estatal y del Servicio 
Médico Forense acordonaron 
el área para proceder a las 
diligencias de rigor y levantar 

los cadáveres.
En el sur del estado, en municipios 
como Coatzacoalcos, Minatitlán, 
Cosoleacaque, Las Choapas, 
Uxpanapa y Acayucan la violencia 
se ha recrudecido por una 
batalla frontal que libran células 
criminales afines a Los Zetas y 
otras bajo las órdenes del Cártel 
de Jalisco Nueva Generación, 
así como otras organizaciones 
delincuenciales dedicadas al 
robo y tráfico de hidrocarburos.
Con la ejecución de tres jóvenes 
universi tar ios que fueron 
desmembrados, quemados con 
ácido y tirados en bolsas negras 
en el municipio de Camarón de 
Tejeda el pasado viernes por la 
tarde, el fin de semana se tornó 
violento en Veracruz con una 
estadística fría de 15 personas 
ejecutadas en distintos hechos 
en el Uxpanapa, Camarón de 
Tejeda, Emiliano Zapata y en 
la zona centro de la entidad.
Ante la reciente ola de asesinatos 
con saña de jóvenes y menores 
de edad, el gobierno de Javier 
Duarte, a través de sus cuentas 
alternas de prensa, envió un 
artículo de opinión-comunicado, 
plagado de errores ortográficos 

en el cual exhorta a las directivas 
de la Universidad Veracruzana 
(UV) y a instituciones privadas 
a reconocer y hacer frente 
a la fi ltración y venta de 
estupefacientes en el interior 
de escuelas.
Su despacho informativo es 
t i tulado: “La Delincuencia 
Organizada y los Universitarios. 
¿Qué está pasando?. Urge que 
las autoridades universitarias 
tanto públicas como privadas 
tomen cartas en el asunto, las 
drogas han penetrado en sus 
campus y planteles educativos, 
la delincuencia organizada 
utiliza cada día a más y más 
jóvenes para engancharlos a 
los vicios que venden, muchos 
de ellos se dejan seducir por 
recibir dinero fácil, rápido y mal 
habido, producto de introducir y 
distribuir entre sus compañeros 
este tipo de enervantes sin que 
ninguna autoridad universitaria 
se dé cuenta, o se quiera dar 
cuenta. El peligro está más que 
latente y si no se hace algo de 
inmediato seguiremos viendo 
casos tan desgarradores como el 
ocurrido este fin de semana con 
la aparición de los cuerpos de 

Mario Santiz Gómez fue 
electo como presidente 
municipal; Alfredo Hernández 
Gómez  como s índ ico 
municipal; Diego Hernández 
Hernández como primer 
regidor; Juan Díaz López fue 
nombrado tesorero municipal 
y Guadalupe Hernández 
López como juez de paz y 
conciliación.
Tras la celebración del 
plebiscito inició la ceremonia 
tradicional, como lo marcan 
los usos y costumbres, 
para darle el bastón de 
mando al nuevo presidente 
municipal y sus más cercanos 
colaboradores.
E l  próx imo mar tes e l 

Congreso  de l  Es tado 
reconocerá y entregará al 
alcalde el nombramiento 
oficial constitucional como 
autoridad.
Mario Santiz Gómez asumió 
luego de que su antecesor 
Mateo Gómez Gómez 
renunció el viernes porque, 
afirmó, recibió amenazas de 
muerte contra él y su familia 
si no dejaba el puesto.
Gómez también alegó que 
no tenía recursos para 
atender las demandas de 
la población que gobernaba 
y que necesitaba al menos 
157 mil lones de pesos 
para cumplir con lo que 
exigen los Chamulas. No 

obstante el gobierno estatal 
argumentó que recibió en 
tiempo y forma los depósitos 
correspondientes a varios 
ramos estatales y federales.
E l  nuevo  a lca lde  es 
el tercero en San Juan 
Chamula. El primero, electo 
constitucionalmente, fue 
asesinado a tiros en plena 
plaza central por grupos 
adversarios a su gobierno 
que encabezaba el Partido 
Verde. El municipio por más 
de 80 años fue gobernado 
por el PRI.
Domingo López González 
fue victimado junto a tres 
de sus colaboradores el 
pasado sábado 23 de julio.

los 3 universitarios asesinados 
y destrozados, con el sello de 
haber sido perpetrado tan artero 
crimen por integrantes de la 
delincuencia organizada”.
Como ref lex ión f inal ,  e l 
artículo-comunicado fustiga: 
“Autoridades universitarias 
públicas y privadas, déjense 
de marchas y pónganse desde 
hoy realmente a combatir lo que 
sucede y está sucediendo en sus 
instalaciones universitarias con 
el tema del tráfico y distribución 
de enervantes entre la población 

estudiantil”.
Para este lunes por la tarde, 
distintas facultades de la UV 
en la zona conurbada Veracruz-
Boca del Río están convocando 
a una marcha por la paz y un 
cese a la violencia. El acto de 
protesta ha sido alentado por 
catedráticos universitarios.
Ayer por la noche la propia 
rectora Sara Ladrón de Guevara 
recriminó en sus redes el 
asesinato de dos estudiantes 
de la UV, Génesis Urrutia y 
Leobardo Arroyo.

Más de mil 500 representantes 
de barrios y comunidades de 
San Juan Chamula eligieron 
en plebiscito esta mañana 
a sus nuevas autoridades 
municipales luego de la 
renuncia de Mateo Gómez 
Gómez, quien denunció 
amenazas de muerte y falta 
de recursos.
Desde las 168 comunidades 
y los cinco barrios de la 

cabecera municipal  de 
San Juan Chamula, las 
autoridades tradicionales 
llegaron a la plaza central 
con sus bastones de mando 
en mano.
Más de mil 500 hombres 
empezaron la asamblea para 
elegir alcalde, síndico, primer 
regidor, tesorero municipal 
y juez de paz y conciliación 
indígena.
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Otorga CFE 16 millones 
en liquidaciones a los 

colaboradores del líder del PRI
Carolina del Norte, el estado más 

afectado de EU por 'Matthew'

La honradez de Enrique 
Ochoa Reza quedó bajo 
sospecha por la liquidación 
de 1.2 millones de pesos 
que cobró tras renunciar 
vo lun ta r iamente  como 
director de la Comisión 
Federal de Electr icidad 
(CFE) para presidir el Partido 
Revolucionario Institucional 
(PRI). Pero este abuso no 
fue el único: sus principales 
colaboradores recibieron, 
también de manera irregular, 
jugosos finiquitos.
Los 24 beneficiarios de estas 
liquidaciones y privilegios 
en la CFE –que suman 
casi 16 millones de pesos –
fueron secretarias, abogados, 
administrativos y asesores 
de Ochoa Reza, entre ellos 
el presidente de la Comisión 
Nacional de Justicia Partidaria 
del PRI, Fernando Elías 
Calles, nieto de Plutarco Elías 
Calles, el fundador del Partido 
Nacional Revolucionario, 
precursor del Revolucionario 
Institucional, y responsable 
de sancionar las conductas de 
corrupción de sus militantes.
Documentos obtenidos por el 
reportero acreditan que, igual 
que en el caso de Ochoa Reza 
–autodenominado cruzado 
contra la corrupción en 

el PRI–, los funcionarios 
de alto nivel de la CFE 
no sólo no cumplían con 
la antigüedad para tener 
derecho a una liquidación, 
s ino  que  renunc ia ron 
voluntariamente, pero la 
obtuvieron y la cobraron. 
Varios de ellos ya trabajan 
en ese partido.
Por ejemplo, la secretaria 
particular de Ochoa Reza, 
Myrna Yvet Torres Camacho, 
tenía sólo nueve meses de 
antigüedad en ese cargo en 
la CFE –del 15 de octubre 
de 2015 al 13 de julio de 
este año– y recibió dos 
liquidaciones por más de 2 
millones de pesos: Una por 
un millón 263 mil y la otra 
por 832 mil pesos.
La jefa de la oficina de 
Ochoa Reza, Edith Nájera 
Andrade, también obtuvo una 
liquidación generosa: con dos 
años y medio de antigüedad 
–del 17 de febrero de 2014 
al 18 de julio de este año–, 
recibió una liquidación de un 
millón 332 mil pesos.
Y la abogada Claudia Pastor 
Badilla, jefa de la Coordinación 
Nacional Jurídica, con dos 
años y cinco meses en el 
puesto, obtuvo un finiquito de 
un millón 108 mil pesos, como 

consta en los documentos 
oficiales de la CFE.
Uno de los principales 
asesores de Ochoa Reza, 
el exdiputado federal Ángel 
Artemio Meixueiro González, 
tenía una antigüedad de dos 
años y medio como jefe de 
la Unidad de Relaciones 
Institucionales de la CFE, 
pero cobró un millón 279 
mil pesos de liquidación, un 
poquito más del millón 206 
mil que obtuvo, también ya 
libres de impuestos, su jefe.
Hay un caso peculiar: el 
gerente de Desarrollo Social 
de la CFE, Francisco Javier 
García López, renunció al 
cargo el 2 de abril de este 
año –“por así convenir a 
mis intereses”, explicó–, y 
con dos años y 29 días de 
antigüedad no tenía derecho 
a liquidación, según la jefa del 
Departamento de Dictámenes 
de la CFE, Karime Slim Ruiz.
Sin embargo, este funcionario 
entró en el mismo paquete de 
liquidaciones de Ochoa Reza, 
en agosto, y recibió 908 mil 
289 pesos. Exdiputado priista 
de Oaxaca, García López es 
actualmente coordinador de 
Giras y Eventos del Comité 
Ejecutivo Nacional del (CEN) 
del PRI.

Debido a las torrenciales lluvias 
que causó el huracán Matthew 
en Carolina del Norte, miles de 
personas quedaron súbitamente 
atrapadas en casas y vehículos.
Los socorristas rescataron en 
helicópteros de la Guardia Costera 
a personas atrapadas en los 
tejados y utilizaron vehículos 
militares para llegar a donde 
estaban otras, entre ellas una 
mujer que permaneció tres horas 
arriba de un árbol después de 
que su vehículo quedó bajo el 
agua.
En otro dramático rescate, 
una mujer que subió con su 
pequeño hijo al techo de su 
auto fue puesta a salvo cuando 
las aguas aumentaban de nivel, 
situación que pone de relieve la 
velocidad con la que Matthew 
causó estragos en un territorio a 
unos 160 kilómetros de la costa 
sin que ocasionara los daños 
catastróficos que tanto se temían 
en la costa del sureste.
Casi la mitad de los fallecimientos 
en territorio estadunidense 
ocurrieron en Carolina del Norte.
La mayoría de las víctimas fueron 
arrastradas por las corrientes.
El gobernador Pat McCrory dijo 
que las autoridades buscaban a 
cinco personas y que se teme 
que haya más víctimas.
Los problemas distaban de 
haber terminado porque toda 
la lluvia -más de 30 centímetros 
en algunos lugares- va a dar a 
los ríos y fluye corriente abajo, 
lo que posiblemente causará 
días de fuertes inundaciones 
en muchos de los mismos sitios 

a los que devastó un diluvio 
similar causado por el huracán 
Floyd en 1999.
El huracán Matthew está fuera 
del mapa. Pero continúa con 
nosotros. Y todavía es mortal", 
señaló MCrory.
La localidad de Princeville, de 2 
mil habitantes, que desapareció 
en las aguas del río Tar durante 
Floyd, fue evacuada el domingo.
Según previsiones, el caudal de 
ese río se elevaría 5.10 metros 
arriba del nivel de inundación 
para el lunes en la noche, 
situación jamás vista desde 
aquella tormenta.
McCrory dijo que habría más 
desalojos debido a los pronósticos 
de que algunos ríos alcanzarían 
niveles muy altos para el próximo 
viernes.
Más de un millón de personas en 
Carolina del Sur y Carolina del 
Norte estaban sin electricidad 
y la Interestatal 95 -la principal 
carretera que une la costa este 
desde Florida a Maine- fue cerrada 
en al menos cuatro tramos en 
Carolina del Norte.
La intensidad de los aguaceros 
tomó por sorpresa a muchas 
personas.
Ezekiel Crowe escapó el sábado 
de las inundaciones en Fayetteville 
junto con sus padres y siete 
hermanos y hermanas.
Una embarcación de la policía 
los rescató de un apartamento 
cuando las aguas aumentaban 
de nivel.
Tuve miedo. Creí que era el fin 
del mundo. Pero no fue así", 
afirmó.

Casi la mitad de los fallecimientos en 
territorio estadunidense ocurrieron en la 

entidad, donde aún hay alerta por la crecida 
de ríos y el riesgo de inundaciones
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WASHINGTON.- El segundo 
debate presidencial entre Hillary 
Rodham Clinton y Donald Trump 
resultó ser un evento de ataques 
personales por comportamientos 
sexuales, durante el cual el 
candidato presidencial del Partido 
Republicano amenazó con meter 
a la cárcel a su contrincante 
demócrata si gana las elecciones 
del martes 8 de noviembre.
Con un rostro totalmente sombrío 
y desencajado, Trump, acosado y 
abrumado por las preguntas sobre 
las declaraciones que hizo en 2005 
sobre las mujeres, calificándolas 
como objetos sexuales, intentó 
defenderse acusando a Clinton 
de ser una persona deshonesta 
que debe estar tras las rejas por 
mentirosa.
“Vas a ir a la cárcel”, amenazó 
Trump a Clinton durante el debate 
presidencial celebrado en la 
Universidad de Washington, en 
Saint Louis, Missouri, y moderado 
por Anderson Cooper, conductor 
de noticias de la cadena de 
televisión CNN y Martha Raddatz, 
de la cadena televisiva ABC.
Con un formato de conversación 
con la gente, el debate desde su 
arranque se enfocó a cuestionar a 
Trump sobre las declaraciones que 
hizo en 2005 sobre las mujeres, 
reveladas la semana pasada por 
el periódico The Washington Post.
“No estoy orgulloso de lo que dije, 
no fue acoso sexual… Tengo un 
gran respeto por las mujeres. No 
he besado a nadie a la fuerza 
ni he tocado sus genitales sin 
su consentimiento”, aseguró 
Trump ante la insistencia de los 
moderadores sobre el tema.
Sin pedir una disculpa a la 
nación, Trump intentó minimizar 
el escándalo asegurando que lo 
dicho por él “fueron sólo palabras, 
palabras dichas hace años”, y 
acusó al expresidente Bill Clinton, 
esposo de la candidata demócrata, 
de ser un violador de mujeres.
“Si miras a Clinton, mis palabras 
no se comparan con lo que él le ha 
hecho a las mujeres. Bill Clinton 
fue un abusador de mujeres y 
Hillary ha atacado de manera 
viciosa a las que han acusado de 
violación a su marido”, destacó 
Trump.
La abanderada presidencial de 

los demócratas, antes que la 
amenazara Trump con enviarla 
a la cárcel por borrar unos 33 
mil correos electrónicos sobre 
Libia de un servidor personal 
cuando era secretaria de Estado, 
subrayó que el comportamiento 
personal de su enemigo político 
lo descalifica para ser presidente.
“Lo hemos visto insultar a las 
mujeres, violarlas por su apariencia 
física… lo que vimos y escuchamos 
en el video es él, es Trump, alguien 
que está incapacitado para ser 
presidente”, afirmó Clinton.
Las preguntas formuladas a 
los candidatos presidenciales 
fueron hechas por un grupo de 
personas elegidas al azar por la 
Organización Gallup, residentes 
del área de Saint Louis y que aún 
no deciden por quién votarán el 
martes 8 de noviembre.
Extrañamente y después de 
arrancar con preguntas sobre el 
comportamiento sexual de Trump, 
los cuestionamientos siguientes 
fueron sobre política exterior, la 
lucha contra el terrorismo, de las 
relaciones con Rusia y sobre Siria.
En materia económica y en 
especial sobre el asunto tributario, 
Trump prometió que si gana la 
presidencia bajará los impuestos y 
con ello generará empleos porque 
incentivará a las empresas a 
invertir más en Estados Unidos.
“Trump vive un una realidad 
alternativa”, reviró la candidata 
presidencial demócrata. “Nadie 
que gane menos 200 mil dólares 
al año, que son la mayoría 
de los estadunidenses, tendrá 
incrementos en sus pagos 
tributarios… Subiré los impuestos 
a quienes ganen más de un 

millón de dólares al año. Quiero 
invertir en los estadunidenses 
trabajadores”, explicó Clinton.
En otro de los momentos más 
interesantes del debate, al abordar 
la lucha en Siria contra el Estado 
Islámico (EI) y el involucramiento 
de Rusia en ello, Trump dijo: 
“Estoy en desacuerdo” con Mike 
Pence, su compañero y candidato 
a la vicepresidencia.
La respuesta del candidato 
presidencial republicano y critica 
a su compañero de fórmula, fue 
por las declaraciones hechas 
por Pence, quien consideró que 
Estados Unidos debe contrarrestar 
la intervención de Rusia en Siria.
El debate también se destacó 
por la desobediencia de los dos 
candidatos con respecto a los 
tiempos. Fue un evento político 
álgido. Clinton y Trump no se 
dieron la mano cuando fueron 
presentados por los moderadores.
A un mes de las elecciones del 
8 de noviembre y con un debate 
más por llevarse a cabo, el del 19 
de octubre en Las Vegas, Nevada, 
lo ocurrido en Saint Louis, según 
los analistas políticos, fue una 
oportunidad desaprovechada por 
Trump al no pedir disculpas al 
país por degradar a las mujeres.
Clinton tampoco sacó ventaja 
de lo que no hizo Trump porque 
el candidato republicano logró 
ponerla a la defensiva. Clinton 
en lugar de explicar con mayor 
elocuencia sus propuestas 
gubernamentales, cayó en el error 
de descalificar los señalamientos 
personales que le remachó su 
contrincante a la presidencia de 
Estados Unidos 
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Trump amenaza a Clinton 
con meterla a la cárcel

Y dice que Bill Clinton es un violador de mujeres 

Detienen a presuntos homicidas 
de normalistas de Ayotzinapa; 

les imputan 13 asesinatos
CHILPANCINGO, 

Gro.- 
Autoridades estatales anunciaron 
la detención de cinco jóvenes 
acusados de asesinar a los 
dos normalistas de Ayotzinapa 
el pasado martes 4 cuando las 
víctimas viajaban a bordo de una 
unidad de transporte público sobre 
la carretera federal Chilpancingo-
Tixtla donde también mataron 
a un profesor y en su huida 
ejecutaron a otro hombre.
Los presuntos criminales, entre 
ellos un menor de edad, también 
son señalados como responsables 
de la ola de violencia que se vive 
en la capital de la entidad y les 
imputan al menos 13 homicidios 
y una serie de asaltos a tiendas 
de conveniencia de septiembre 
a agosto.
En conferencia realizada en el 
puerto de Acapulco, el fiscal 
estatal Xavier Olea Peláez informó 
que los presuntos asesinos 
detuvieron a Israel, de 32 años; 
Carlos, de 26; Ismael, de 20; 
Antonio, de 18 y otro joven menor 
de edad, quienes fueron detenidos 
por agentes ministeriales durante 
un operativo del que no se 
especificaron detalles, ni tiempo, 
circunstancia y lugar.
Olea Peláez reiteró la hipótesis 

de que el móvil del crimen de 
los dos normalistas Jonathan 
Morales Hernández y Filimón 
Tacuba Castro, así como un 
profesor y un chofer, fue un robo 
a usuarios de transporte público.
En ese hecho violento también 
resultaron heridas otras cuatro 
personas, entre ellas una mujer, 
dos hombres y un niño de ocho 
años.
El funcionario estatal afirmó 
que los presuntos responsables 
confesaron no sólo el triple 
homicidio del martes 4, sino 
también al menos 13 asesinatos 
más, entre ellos dos estudiantes 
de la Universidad Autónoma de 
Guerrero, un juez de primera 
instancia, un trabajador del Poder 
Judicial de la Federación y dos 
niños de 4 y 2 años.
A los presuntos delincuentes 
les decomisaron dos pistolas, 
una calibre .22 y .9 milímetros, 
con las que supuestamente 
cometían atracos y homicidios 
en Chilpancingo.
Las autoridades ministeriales 
indicaron que todavía hay 
un hombre prófugo, quien es 
señalado como miembro de 
la misma banda delictiva que 
estuvo operando impunemente 
más de un mes en esta capital.
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Gracias  a la buena gestión de Tomás Cervantes de Dios

Genteypoder/
Rosamorada/

Por: Pedro Bernal.
ROSAMORADA.- A dos años 
y fracción de su gobierno, 
Con todo y los problemas 
financieros heredados de las 
pasadas administraciones el 
primer edil rosamoradense 
Tomás Cervantes de Dios, 
y aun con el gran apoyo del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda se la ingenia 
de mil maneras para sacar 
adelante los compromisos 
contraídos en el municipio de 
Rosamorada y para muestra 
basta un botón.
En el ejido de San Juan 
Bautista, entregó cuartos de 
vivienda para varias familias 
de las más necesitadas en 
ese poblado en mención, 
las buenas intenciones del 
presidente municipal Tomás 
Cervantes no quedan solo en 
eso, sino que pone manos  a 
las obras con el poco recurso 

que se administra en este XL 
Ayuntamiento local, además 
en esa misma comunidad  
se dio el arranque de obra 
de la techumbre en el jardín 
de niños en ese lugar, para 
gusto y felicidad de todos los 
niños y habitantes de San 
Juan Bautista,  quienes en 
su momento agradecieron 
estas benéficas obras para 
esta trabajadora y unida 
comunidad.
En seguida se comentó 
que se continuará con la 
construcción de más cuartos 
para viviendas, que con 
esto vendrá a complementar 
un poco la ampliación de 
espacios, para que las familias 
gocen de una vida mejor 
y más digna en lo que 
concierne a las viviendas 
para personas de escasos 
recursos económicos, en 
su mensaje a todos los 
pobladores de ese lugar el 
ciudadano Cervantes de Dios 

esto les dijo:…. 
“Buenas tardes amigos, con el 
gusto siempre de saludarlos, 
les comparto que el día de hoy, 
en San Juan Bautista,  dimos 
el banderazo de arranque de 
una techumbre en el jardín 
de niños, pero que servirá 
a toda la comunidad, es un 
gusto compartir con todos 
los niños ese gran beneficio 
para ellos y sus familias, 
así como ver sus sonrisas, 
además dimos el banderazo 
de arranque de cuartos 
adicionales de este 2016, 
donde se verán beneficiadas 
familias de escasos recursos, 
también hicimos entrega 
de los primeros cuartos 
adicionales que ejercimos 
en el presupuesto pasado. 
Me causa una enorme 
sat is facc ión e l  segu i r 
trabajando y agradeciendo 
tu confianza; En Rosamorada 
seguimos construyendo tu 
futuro”.

TURISMO ZEPEDA 
le ofrece renta de autobuses en 

condiciones óptimas para su excursión a 
cualesquier parte de la república.

Precios al alcance de sus bolsillos. Atención esmerada en nuestros trabajos con 
responsabilidad. Experiencia y trato amble nos recomiendan.

Para más información llámenos al cel. 325-100-41-81 o al  389- 253- 27 -39. Y visítenos en calle Guanajuato 
y Juan Escutia. Atendidos por su amigo Gilberto “El Cuate”  Zepeda y familia en Tecuala, Nayarit.  
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En la comunidad Santa María de Picachos 

Sergio Rangel Cervantes, 
festeja las tradicionales 

fiestas del ejido
el diputado por el distrito de 
Acaponeta y Huajicori, Martín 
González Cosío, el diputado 
federal Efraín el “Gallo” Arellano 
quienes de hace rato no se 
dejaban ver por estos lados.
Bien por los habitantes de la 
zona serrana de Huajicori, y 
que aprovechen la estancia 
de los legisladores federales 
y estatal para que a ver si así 
bajan los recursos necesarios 
para tantas necesidades que 
tienen y han padecido por 
muchos años el abandono y el 
olvido de sus gobernantes, que 
nada más van cuando les piden 
el voto y ya no vuelven jamás, 
pero reconocen los habitantes 
pertenecientes al municipio de 
Huajicori la capacidad de trabajo 
gubernamental del primer edil 

Sergio Rangel Cervantes, al 
traer hasta la sierra de la raza 
hermana tepehuana a estos 
representantes federales y 
local,  quienes seguros estamos 
que con esa importante visita 
muchas cosas habrán de cambiar 
en bien de los habitantes ya 
mencionados.
La senadora Hilaria Domínguez 
de la mano con Rangel 
Cervantes, llevaron alegría y 
felicidad a esas fiestas ejidales, 
llevándose un equipo humano  
completo, que constó en otorgar  
lentes gratuitos para quienes lo 
necesitaban, calzado y cientos 
de despensas, repartidas entre 
todos los invitados a esa gran 
fiesta ejidal tradicional, y es ¡POR 
EL ORGULLO DE SU GENTE, 
ORGULLO HUAJICORENSE!.  

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

Huajicori.- A pocos días de su 
segundo informe de gobierno 
local, el ciudadano Sergio 
Rangel Cervantes asiste como 
invitado especial al ejido de 
Santa María de Picachos 
para celebrar la dotación de 
tierras en su 69 aniversario, 
además encabezando un gran 
desfile acompañando a las 
autoridades de ese núcleo ejidal 
correspondientes y coronando a 
la nueva Reyna de los ejidatarios 
2016-2017.
Esta comunidad enclavada en 
la sierra huajicorense recibe 
grandes apoyos en relación a  
la construcción de su carretera,  
calles totalmente empedradas, 
y otras obras más, quienes 
son el claro ejemplo del arduo 
trabajo que ha realizado hasta el 
momento el presidente municipal 
Sergio Rangel Cervantes,  
además en este gran festejo 
ejidal estuvieron presentes la 
senadora de la república por 
Nayarit Hilaria Domínguez Arvizu, 


